
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 75ª SESSÃO ORDINÁRIA (REMOTA) DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 18 DE NOVEMBRO DE 2020, ÀS 09H28MIN. 

Pág. 1 - Secretaria de Serviços Legislativos 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                

PEQUENO EXPEDIENTE 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

 

 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) – Invocando a proteção de Deus e em 

nome do povo do Estado de Mato Grosso, eu declaro aberta a presente Sessão Ordinária. 

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) – Convido para ocupar a 1ª Secretaria o 

Deputado Silvio Fávero.  

Convido o Deputado Lúdio Cabral para ocupar a 2ª Secretaria.  

(OS SRS. DEPUTADOS SILVIO FÁVERO E LÚDIO CABRAL ASSUMEM A 1ª E 2ª 

SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.). 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Solicito ao 2º Secretário, Deputado 

Lúdio Cabral, que faça a leitura da Ata da última Sessão. 

(O SR. 2º SECRETÁRIO PROCEDE A LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA 

REMOTA DO DIA 23 DE SETEMBRO DE 2020, ÀS 11H30MIN.). 

O SR. 2º SECRETÁRIO (LÚDIO CABRAL) - Concluída a leitura da Ata, Srª 

Presidente, mas antes de passar a palavra à senhora, eu quero saudar os trabalhadores, servidores 

públicos, aposentados e pensionistas do Estado que estão aqui, mais uma vez, para dialogar conosco 

em torno da aprovação da votação do PLC 36/2020. 

Com a senhora, Presidente. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Lida a Ata, eu a coloco, então, em 

discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os contrários se manifestem. Os 

favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA). Está aprovada a leitura da Ata.  

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Solicito, então, agora, ao nosso 1º 

Secretário, Deputado Silvio Fávero, que faça a leitura do Expediente. 

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE A LEITURA DO EXPEDIENTE: Ofícios nºs 481, 482, 486, 

487, 488, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 

512, 513, 514, 515, 516, 518,519, 520, 521, 522, 524, 523, 525, 526, 5.865, 5.866, 5.867, 5.868, 

5.872, 5.873, 5.874, 6.164 e 6.245/2020, da Casa Civil; Ofícios nºs 1.831, 1.858, 1.863, 1.867, 

1.869, 1.871, 1.873, 1.876, 1.878, 1.881, 1.883, 1.885, 1.887, 1.892, 1.896, 1.897, 1.998, 1.915, 

1.917, 1.919, 1.927, 1.930, 1.932, 1.935, 1.937, 1.949, 1.951, 1.953, 1.955, 1.957, 1.959, 1.963, 

1.968, 1.970, 1.972, 1.974, 1.982, 1.985, 1.987, 1.989, 2.000, 2.001, 2.003, 2.005, 2.016, 2.024, 

2.026, 2.028, 2.030, 2.032, 2.034, 2.036, 2.038, 2.040, 2.042, 2.044, 2.046, 2.048, 2.050, 2.052, 

2.054, 2.057, 2.059, 2.061, 2.065, 2.067, 2.069, 2.071, 2.072, 2.074, 2.076, 2.078, 2.084, 2.086, 

2.089, 2.091, 2.097, 2.099, 2.101, 2.103, 2.105, 2.107, 2.109, 2.113, 2.111, 2.114, 2.116, 2.118, 

2.120, 2.122, 2.124, 2.126, 2.134, 2.136, 2.138, 2.140, 2.149, 2.151, 2.153, 2.155, 2.156, 2.158 e 

2.161/2020, da Secretaria de Estado de Saúde; Ofícios nºs 066, 067, 069, 070, 073, 154, 155, 156, 

157, 158, 159, 160, 163, 164, 385, 386, 387, 388, 389, 390, 391, 392, 393, 394, 395, 396, 397, 398, 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 75ª SESSÃO ORDINÁRIA (REMOTA) DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 18 DE NOVEMBRO DE 2020, ÀS 09H28MIN. 

Pág. 2 - Secretaria de Serviços Legislativos 

399, 400, 401, 402, 403, 404, 405, 406, 407, 408, 409, 410, 411, 412, 413, 414, 415, 416, 417, 418, 

419, 424, 425, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 440, 443, 444, 445, 

446, 447, 448, 449, 450, 451, 452, 453, 454, 455, 456, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 566, 

467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 652, 653, 654, 655, 657, 658, 663, 664, 665, 662, 670, 674, 

675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 

695, 696, 697, 698, 699, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 

716, 717, 718, 719, 721, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 

740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 759, 760, 761, 762, 763, 765, 773, 777, 

778, 779, 780, 781, 788, 789, 790, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 

805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 

825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 838, 835, 836, 837, 839, 840, 842, 843, 844, 845, 

846, 847, 848, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 857, 856, 858, 859, 860, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 

868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 

888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897 898, 899, 900, 901, 902, 904 e 907/2020, da 

Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística; Ofícios nºs 2.177, 2.193, 2.203, 2.204, 2.205, 

2.219, 2.316, 2.317, 2.335, 2.372, 2.376 e 2.396/2020, da Secretaria de Estado de Meio Ambiente; 

Ofícios nºs 795, 1.031 e 1.034/2020, da Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão; Ofícios nºs 

0992, 0993, 0994, 0995, 1.145, 1.086, 1.087, 1.089, 1.090, 1.095, 1.096, 1.146 e 1.147/2020, da 

Secretaria de Estado de Assistência Social e Cidadania; Ofícios nºs 4.343, 4.355 e 4.356/2020, da 

Secretaria de Estado de Educação; Ofícios nºs 33, 540, 570, 1.637, 2.991, 2.995, 3.012, 3.022, 

3.028, 3.037, 3.039, 3.065, 3.069, 3.079, 3.081, 3.083, 3.085, 3.087, 3.089, 3.094, 3.103, 3.123, 

3.125, 3.134, 3.140, 3.143, 3.145, 3.155, 3.157, 3.160, 3.169, 3.174, 3.176, 3.195, 3.197, 3.206, 

3.228, 3.230, 3.249, 3.253, 3.256, 3.258, 3.265, 3.267, 3.271, 3.277, 3.279, 3.286, 3.288, 3.291, 

3.298 e 3.303/2020, da Secretaria de Estado de Segurança Pública; Ofício nº 225/2020, do 

Ministério da Educação; Ofício nº 63/2020, do Sindicato dos Trabalhadores do Ensino Público de 

Mato Grosso; Ofício nº 081/2020, da Famato; Ofício nº 224/2020, da Prefeitura Municipal de Alto 

Garças; Ofício nº 007/2020, da Associação Brasileira de Agência Regulação; Ofício nº 324/2020, 

da Prefeitura Municipal de Campo Novo dos Parecis; Ofício nº 333/2020, da Câmara Municipal de 

Tangará da Serra; Ofício nº 01/2020, da Câmara Municipal de Jaciara; Ofício nº 253/2020, da 

Federação do Elo Social Brasil; Ofício nº 1.338/2020, do Instituto de Defesa Agropecuária de Mato 

Grosso; Ofício nº 795/2020, do Tribunal de Contas; Ofícios nºs 715 e 717/2020, Departamento 

Estadual de Trânsito de Mato Grosso; Ofício nº 1.l816/2020, do Tribunal de Justiça; Ofício 

Corregedoria-Geral da Justiça em reposta às Indicações nºs 1.748 e 1.268/2020; Ofício nº 339/2020, 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico; Ofício nº 234/2020, do Instituto de Terras de 

Mato Grosso; Ofício nº 157/2020, do Governo do Estado, referente ao Veto Parcial ao Projeto de 

Lei nº 503/2020; Ofício nº 158/2020, do Governo do Estado, referente ao Veto Integral ao Projeto 

de Lei nº 500/2019; Ofício nº 160/2020, do Governo do Estado, referente ao Veto Integral ao 

Projeto de Lei nº 843/2019; Ofício nº 161/2020, do Governo do Estado, referente ao Veto Parcial ao 

Projeto Lei nº 303/2015).    

O SR. 1º SECRETÁRIO (SILVIO FÁVERO) - Seria isso, Srª Presidente, que 

tinha a ser lido. 

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Lido o expediente pelo Deputado 

Silvio Fávero. 

Vamos passar agora para o Pequeno Expediente.  
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Questão de Ordem ao Deputado Paulo Araújo. 

O SR. PAULO ARAÚJO - Bom dia, nobre Presidente, nobres Deputados, 

Presidente Botelho.  

Temos uma pauta extremamente vasta, grande, com projetos extremamente 

importantes. Peço a Vossa Excelência que possa, com a anuência do soberano Plenário, suprimir o 

Pequeno Expediente, Presidente. É muito projeto, muito, tem um projeto extremamente importante 

que o líder do governo vai sugerir agora, que trata do ICMS da saúde, tem o projeto dos 

profissionais da educação, tem os vetos... 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Eu vou acatar o pedido de Vossa 

Excelência, até porque nós só temos mais 19 minutos para adentrarmos à Ordem do Dia.  

Eu quero cumprimentar aqui...  

O Presidente Botelho está sugerindo darmos seguimento, Deputado Paulo, porque 

ainda não temos quórum suficiente para as apreciações.  

Então, vamos ter que seguir o Pequeno Expediente.  

Vou convidar o primeiro inscrito, o Deputado Lúdio Cabral.  

Deputado Lúdio, permita-me, quero cumprimentar aqui também os profissionais 

da educação, os aposentados e os pensionistas que estão aqui para a apreciação do PLC 36/2020.  

Quero dizer a vocês que voltei especialmente para poder votar o PLC 36.  

Deputado Lúdio Cabral. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Obrigado, Janaina.  

Saúdo mais uma vez os servidores aposentados e pensionistas do Estado.  

No Pequeno Expediente hoje, primeiro, estou apresentando dois requerimentos de 

convocação para o Secretário de Estado de Educação, para o Secretário-Chefe da Casa Civil e 

Procurador-Geral do Estado, para que tenhamos a oportunidade de debater uma série de pautas 

relacionadas à educação estadual: a notícia recente de fechamento do centro de educação de jovens e 

adultos, os rumores sobre o fechamento dos centros de formação profissional dos trabalhadores da 

educação, o drama da gestão democrática.  

O Estado está desrespeitando a legislação estadual. Há um projeto de decreto 

legislativo já apresentado pelo meu colega Henrique Lopes para corrigir esse erro do governo do 

Estado, o debate sobre a nomeação dos aprovados no concurso público de 2007, o cadastro de 

reserva dos habilitados, o início do ano letivo de 2021, portanto, uma pauta extensa para ser debatida 

e nós precisamos dessas três autoridades aqui: Secretário de Estado de Educação, Secretário Chefe 

da Casa Civil e o Procurador-Geral do Estado.  

Outra questão no Pequeno Expediente, porque ela é urgente, Deputada Janaina, na 

última Sessão, antes desse período em que não tivemos atividade legislativa, o Presidente da 

Assembleia Legislativa Eduardo Botelho recompôs a Comissão Especial que deveria dar parecer ao 

PLC 36/2020. Hoje se encerra o prazo de 15 dias para essa Comissão Especial emitir o seu parecer. 

O presidente dessa comissão é o Deputado Carlos Avallone, que está aqui em Plenário.  

Deputado Carlos Avallone, nós precisamos do parecer da Comissão Especial ao 

PLC 36/2020. Hoje se esgota o prazo de 15 dias. Havia uma composição anterior que já tinha 

esgotado o prazo, já havia esgotado o prazo na CCJ, eu já havia encaminhado um requerimento para 

que o presidente, em respeito ao Regimento, nomeasse um relator especial para, em 72 horas, dar 

parecer para que o projeto estivesse pronto para vir a Plenário para a segunda e última votação.  

Então, eu quero hoje esclarecimentos da Mesa Diretora e da Comissão Especial 

sobre o andamento do PLC 36/2020. Não podemos retardar ainda mais a segunda e última votação 

desse projeto.  

Então, era isso que eu teria para dizer no Pequeno Expediente.  
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Na Explicação Pessoal, eu quero voltar ao tema da pandemia da Covid-19, sobre o 

momento delicado que estamos vivendo no Brasil e aqui no Estado a partir dos últimos números que 

nós estamos analisando. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Paulo Araújo. 

O SR. PAULO ARAÚJO - Novamente, faço um agradecimento aqui especial a 

todos os servidores públicos presentes no Plenário, a população que nos acompanha pela TV, Rádio 

e pelas mídias sociais.  

Um cumprimento especial também a todos os Deputados.  

Presidente, o uso deste expediente é para parabenizar, primeiramente, todos os 

cuiabanos que elegeram aqui em Cuiabá, o Senador Carlos Fávero, o mais votado, Deputada 

Janaina. 

O Senador Carlos Fávero foi o mais votado aqui em Cuiabá, nos confiou essa 

coordenação, foi o segundo em Várzea Grande e foi o senador mais votado na Baixada Cuiabana. 

Redobro aqui toda a atenção para que o nosso senador, Deputado Elizeu, e 

parabenizo vossa excelência, que é um Deputado legítimo, representante aqui de Cuiabá, que fez um 

excelente trabalho e com certeza pavimentou sua reeleição, não tenho duvidas de que será um dos 

Deputados mais votados na próxima legislatura. 

Mas a nossa cobrança, Deputada Janaina, ao nosso senador eleito Carlos Fávero, 

para que possa, Deputado Lúdio Cabral, porque fez compromisso com a Baixada Cuiabana, fez 

compromisso com vários Deputados, fez compromisso com várias lideranças políticas, para que 

possa direcionar emendas parlamentares aqui para a nossa querida Baixada Cuiabana, em especial 

na área de saúde pública, na área da agricultura familiar, um compromisso político firmado com o 

nosso Presidente Botelho de direcionar recursos volumosos aqui para a nossa Baixada Cuiabana.  

Enfim, parabenizo o nosso senador Carlos Fávero. 

Estamos aqui de pé e às ordens, mas também para poder cobrar e também para 

reforçar e reafirmar os compromissos.  

Eu sou servidor público de carreira da Secretaria Estadual de Saúde e voto a favor 

dos servidores públicos do Estado de Mato Grosso. Aliás, desde o primeiro momento, todos os meus 

posicionamentos foram em favor dos servidores públicos do Estado de Mato Grosso.  

Podem contar comigo no PLC nº 36 e... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO.). 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Mais um minuto para o Deputado 

concluir. 

O SR. PAULO ARAÚJO - Eu quero aqui, é uma cobrança que não é de agora, 

Deputada Janaina, como vossa excelência sabe, eu mudei o meu domicílio eleitoral para Tangará da 

Serra, lá nós temos também o nosso amigo Deputado da saúde, Deputado Dr. João, mas eu quero 

aqui reafirmar e pedir ao governador do Estado de Mato Grosso, sei que está quase em vias de ele 

poder divulgar, publicar, para a imprensa o Hospital Regional em Tangará da Serra e o Hospital 

Regional em Juína, são duas regiões em que temos vazios existenciais, bem como outro hospital 

possivelmente no Norte do Araguaia, Líder, e nós fechamos todas as regiões do Estado de Mato 

Grosso contempladas com um hospital regional.  

Eu já fiz o pedido pessoalmente ao governo do Estado de Mato Grosso e quero 

aqui novamente, de público, reiterar o pedido para que tenhamos, Lúdio, Hospital Regional em 

Tangará da Serra, Hospital Regional em Juína e Hospital Regional no Norte do Araguaia, 

possivelmente em Confresa, a maior cidade daquela região.  

Obrigado, Presidente. 
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A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Claudinei Lopes - Delegado 

Claudinei. 

O SR. DELEGADO CLAUDINEI – Srª Presidente, seja bem-vinda à Assembleia 

Legislativa conosco novamente.  

Meu áudio atrasou para entrar. Então, se eu precisar de mais um minuto, eu já peço 

para vossa excelência.  

Eu quero apresentar duas homenagens para pessoas que vêm fazendo um trabalho 

diferenciado em prol da segurança pública do Estado de Mato Grosso.  

Quero apresentar para a equipe da Deletran, em nome do Delegado Titular, Dr. 

Christian Alessandro Cabral e a sua equipe de escrivães e investigadores, que já há muito tempo 

vem fazendo um trabalho em prol da sociedade de Cuiabá, de Várzea Grande, dando apoio a outros 

municípios do Estado de Mato Grosso, além de investigações importantes, da produtividade que 

aumenta a cada ano nos trabalhos da Deletran -Delegacia Especializada de Delitos de Trânsito, faz 

um trabalho importante também de prevenção, em parceria com outras instituições, Polícia Militar, 

Detran, Politec, peritos criminais, na prevenção de acidentes de trânsito, nas operações lei seca, 

combatendo, prendendo motoristas que se embriagam, teimam ainda em se embriagar e dirigir 

veículos automotores em Cuiabá e Várzea Grande. Então, a Deletran tem feito um trabalho de 

prevenção e salvando vidas no trânsito de Cuiabá.  

Então, deixo essa homenagem, a Moção de Aplausos para o Dr. Christian e toda a 

sua equipe de escrivães e investigadores.  

Também quero hoje homenagear, por meio da Comenda Dante de Oliveira, o Sr. 

Alexandre Bustamante dos Santos, o nosso Secretário de Estado de Segurança Pública.  

Bustamante é um cara que passou já por dois ou três governadores, um cara de 

extrema competência r confiança.  

Vou ler aqui o currículo dele, de alguns cursos e qualificações: o Curso de Swat 

Operations e Dynamic Entries – U.S Police Instructor Teams; Curso Especial de Polícia - Academia 

Nacional de Polícia; Curso de Metodologia de Produção de Conhecimento - Escola de 

Inteligência/ABIN; Curso de Instrutores de Proteção de Dignitários e Proteção de Pessoal - 

SENASP/Embaixada Americana & Embaixada Canadense; Curso de Instrutores do Instituto Latino- 

Americano das Nações Unidas para Prevenção do Delito e Tratamento do Delinquente - SENASP e 

Curso de Gestão de Inteligência Policial – Academia Nacional de Polícia, o Curso Delegado de 

Polícia Federal - Academia Nacional de Polícia; Curso Promotor de Polícia Comunitária - SENASP; 

Curso Técnico sobre Segurança em Grandes Eventos - SENASP; Curso Metodologia de Diagnóstico 

para Melhoria da Gestão - Academia Nacional de Polícia e La Experiencia Cooperativa de 

Mondragon - Olalora/Mondragon/Espanha 

Então, um cara bem capacitado, tem feito um trabalho excelente, também abrindo 

vagas no sistema penitenciário, colocando os presos para trabalhar fora e dentro das penitenciárias, 

das cadeias; claro, com a Secretaria Adjunta de Administração Penitenciária.  

Um exemplo agora abrindo 400 vagas em um modelo inovador, em apenas 45 dias 

vai inaugurar 400 vagas na PCE, penitenciária central do Estado - serão inauguradas em breve.  

Fora isso, o secretário Bustamante tem atendido muito bem os Deputados, com 

muita presteza, muita eficiência, muita educação. Não é como outros secretários, como o nosso 

Secretário de Estado de Saúde, que acha que é uma estrela, acha que é a estrela do governo do 

Estado; não atende nem ligação de Deputado para ver problema do Hospital Regional de 

Rondonópolis, que está faltando materiais, não responde nossos requerimentos, demora seis ou mais 

meses para responder um requerimento envolvendo saúde pública no Estado de Mato Grosso.  
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Então, o secretário Bustamante é um exemplo... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO.). 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Mais um minuto para o Deputado 

concluir. 

 O SR. DELEGADO CLAUDINEI - O secretário Bustamante é um exemplo de 

gestão.  

Mesmo com as dificuldades financeiras, e eu já quero deixar um pedido para a 

senhora, Presidente, e para o nosso Presidente Botelho, para a próxima semana, se possível na terça 

ou quarta-feira, no colégio de líderes, para ouvirmos o secretário Bustamante numa reunião com os 

Deputados para ver a questão de orçamento para a Segurança Pública, tanto para abertura de 

concurso para Polícia Civil, escrivães e investigadores, para a Polícia Militar, para ver a estrutura 

dos prédios da Politec. Então, o... E também, claro, para nomear os aprovados nos últimos concursos 

da Segurança Pública: sistema penitenciário, da polícia civil, os delegados, sistema socioeducativo.  

Nós queremos ouvir o secretário Bustamante, junto com os demais Deputados, 

para ver a questão do orçamento da Segurança Pública para 2021.  

Então, é importante ouvirmos o secretário na próxima semana e já fica o meu 

pedido como Presidente da Comissão de Segurança Pública e Comunitária do Mato Grosso da 

Assembleia Legislativa.  

Obrigado. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Silvio Fávero. 

O SR. SILVIO FÁVERO – Srª Presidente, para nós é uma satisfação tê-la nesta 

Casa de novo, principalmente conduzindo esta Casa de Leis. 

Srs. Deputados, senhores servidores desta Casa.  

Primeiro, eu quero aqui parabenizar todos os prefeitos e vereadores eleitos. 

Mais uma vez a população está mostrando que aquele legislador ou executor que 

não fazer o seu dever de casa olhando e voltado para as pessoas não retornarão para seus cargos.  

A renovação nas Câmaras Municipais foi surpreendente. 

Lucas do Rio Verde praticamente renovou 92%, só um vereador reeleito; Cuiabá e 

tantas outras cidades.  

O que quer dizer isso? Que a população... É o que eu falo nesta Casa de Leis, que 

nós como legisladores temos a obrigação de olhar para as pessoas, fazer projetos voltados para a 

população e não para interesses particulares. A população está bem atenta. A população está muito 

atenta.  

Então, fica o recado também aqui para esse parlamento, para que daqui para frente, 

como já estamos fazendo, tenhamos mais um pouco de cautela, porque nas eleições daqui a dois 

anos pode acontecer a mesma coisa nesta Casa de Leis e ter uma renovação de 60% a 70%, como 

aconteceu.  

E uma Moção de Pesar a um amigo meu que faleceu ontem naquele trajeto entre 

Primaverinha e Lucas do Rio Verde, aqueles dois caminhões que bateram, um amigo meu, vizinho 

de frente da minha casa, conhecido como Xuxa, deixando dois filhos pequenos.  

Nossos governadores, nossos deputados federais, senadores, o Paulo Araújo falou 

agora do Carlos Fávero, que também se elegeu, vamos olhar para essa BR-163. Tantas pessoas 

morrendo anos e anos e ninguém faz nada, só fica na promessa.  

Então, nós precisamos olhar com outros olhos para o Estado de Mato Grosso o 

quanto mais rápido possível. 
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Parabenizo o Carlos Fávero, apesar da minha cidade, Lucas do Rio Verde e... A 

nossa senadora, eu trabalhei para a coronel Fernanda, o Elizeu foi um guerreiro, um puta de um cara, 

sozinho, sem estrutura nenhuma...  

Elizeu, fica aqui o meu respeito e meu carinho por sua pessoa. Parabenizo a 

eleição do seu irmão, Cezinha, sinal que você é de família íntegra. 

Mas é assim, o Bolsonaro não perdeu, houve a divisão da direita. Se a direita não 

estivesse dividida, o Medeiros e mais outros, tínhamos ganhado essa eleição tranquilamente, mas 

isso também vem de lição para todos nós. Na política tem que se somar; na política não pode se 

dividir. 

A abstenção que houve foi muito grande, foi essa Covid-19. Por essa Covid-19 

principalmente os idosos, muitos não votaram. Em Lucas do Rio Verde, por exemplo, mais de 15 

mil eleitores não compareceram nas urnas para votar. Estou falando só de Lucas do Rio Verde. 

Agora imaginem o resto.  

Seria isso, Srª Presidente. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Convido agora o Deputado Sebastião 

Rezende. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Eu gostaria, Srª Presidente, que vossa 

excelência, não sendo possível eu concluir a minha fala no tempo regimental, me conceda pelo 

menos mais um minuto. 

Estou aproveitando este período do Pequeno Expediente exatamente para também 

parabenizar todos os prefeitos, respectivamente os vice-prefeitos e vereadores eleitos, também 

parabenizando todos aqueles que não foram eleitos, mas participaram ativamente do processo 

democrático. Fica o nosso respeito e consideração a todos.  

Eu quero aqui também parabenizar o senador eleito Fávero, pela eleição.  

Eu quero aproveitar esse período também para dizer que há uma expectativa de 

todos nós, como disse o Paulo Araújo, o anúncio do governador Mauro Mendes já de processo 

licitatório para a construção dos hospitais regionais nas regiões Norte Araguaia e a região 

possivelmente deve ser Confresa, o município, a cidade polo, que aguarda ansiosamente pelo 

hospital regional.  

Estive ontem em Brasnorte, inclusive foi solicitada a nossa fala na tribuna no 

sentido de ver construído o hospital regional de Juína.  

Eu quero aqui inclusive parabenizar o vereador Neguinho, de Juína, nosso 

companheiro; e o vereador de Brasnorte, vereador Cláudio, que nos fez a solicitação para que 

novamente falássemos e solicitássemos ao governador Mauro Mendes esse processo licitatório com 

a maior celeridade possível. Eu sei que o governador está empenhado nesse sentido; infelizmente, 

outros governos passaram e não fizeram esse trabalho tão importante, que é a construção dos nossos 

hospitais regionais. Da mesma forma, Tangará da Serra, que é um pleito antigo da comunidade. Fica 

aí a nossa solicitação.  

Quero aqui, Srª Presidente, também fazer algumas moções, propor algumas 

moções, Moções de Aplausos e também Moções de Pesar 

Eu quero aqui, já está protocolado na Casa, eu gostaria que os nobres Deputados 

aprovassem, uma Moção de Congratulação a todos os membros da Mesa Diretora da nossa 

Comademat, Convenção dos Ministros das Assembleias de Deus do Estado do Mato Grosso, hoje 

presidido - Srª Presidente, acresça mais um -, hoje presidido pelo querido pastor João Agripino de 

França e demais membros da Mesa Diretora da nossa Comademat, pela eleição que tiveram no 

início do mês de novembro. Ficam aí as nossas congratulações.  
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Também, com muita tristeza, relato e apresento essas moções, duas Moções de 

Pesar, uma para os familiares, para os amigos, para Conamad-Convenção Nacional das Assembleias 

de Deus, Ministério de Madureira, pelo falecimento do bispo Abigail Almeida, que foi realmente 

algo que deixou todos tristes, até por aqueles que o conheceram e que são amigos; e também uma 

Moção de Pesar à Srª Eva Mariuza de Camargo, do município de Rondonópolis, Srª Presidente, que 

teve um serviço prestado, um grande serviço prestado ao município de Rondonópolis, uma 

educadora.  

Então, fica... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO.).  

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Mais 30 segundos para o Deputado 

concluir. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE – Srª Presidente... 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para concluir, Deputado, por gentileza. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE – Sim. Apenas faço o registro final dessas duas 

Moções de Pesar pelo falecimento do Bispo Abigail Carlos de Almeida, que faleceu, estendendo as 

condolências a todos familiares e a toda Conamad, por essa perda, e também da professora Eva 

Mariusa de Camargo, do município de Rondonópolis, que era uma educadora que atuou muito 

fortemente na área de educação, o que foi um grande prejuízo para todos nós.  

Então, é isso que nós temos, Srª Presidente.  

Muito obrigado. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado João José.  

Gostaria de solicitar aos Deputados que respeitassem o prazo de 3 minutos, porque 

todos os colegas querem fazer o uso da fala hoje. 

O SR. DR. JOÃO - Bom dia, Srª Presidente.  

Bom dia, colegas.  

Bom dia, TV e Rádio Assembleia, pessoas que nos assistem. 

Prazer estar aqui novamente na tribuna.  

Em primeiro lugar, eu queria parabenizar, do fundo do meu coração, o Deputado 

Elizeu Nascimento, o Deputado Xuxu e o Deputado Barranco pela eleição que fizeram, de forma 

propositiva, colocaram a cara a tapa, fizeram uma campanha linda, maravilhosa.  

A democracia foi muito bonita, muito bem representada por esses colegas desta 

Casa.  

Queria parabenizar todos os prefeitos e vereadores do Estado, o senador Carlos 

Fávero, em especial parabenizar o pessoal eleito, principalmente da minha região, de Tangará da 

Serra, Nova Olímpia, Barra do Bugres, Porto Estrela, Denise, Arenápolis, Nortelândia, Santo 

Afonso, Marilândia, Alto Paraguai, Diamantino, Sorriso, Guarantã do Norte, um monte de cidades 

em que estivemos, junto com prefeitos, apoiando.  

Parabenizo a esposa do nosso colega Maxi pela grande vitória em Jaciara.  

Foi um processo democrático que todo mundo pode participar. 

Agora eu queria dar um recado especial, Deputado Dr. Eugênio, Dr. Gimenez, 

Deputado Paulo Araújo, queria dar um recado especial para nós da Comissão de Saúde, Previdência 

e Assistência Social para retomar nossos trabalhos, a nossas visitas, não é? O que vamos fazer com 

os hospitais, um monte de hospital que abriu. Não vai continuar? Para fazermos aquele relatório de 

novo, ver a necessidade.  

Eu percebi, Deputado Paulo Araújo, que toda cidade agora quer um hospital 

regional. E não é bem assim a coisa. Nós temos que pegar cidades polos. No Araguaia precisa, na 

nossa região médio norte, Tangará da Serra e Juína, não é?  
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Então, sentar, fazer um relatório, ver o que vai acontecer agora, a volta, o retorno 

das cirurgias eletivas.  

Eu fiquei sabendo ontem, Paulo, que tem mais de quatro mil de pessoas na fila 

para fazer cateterismo cardíaco, mais de quatro mil pessoas na fila para fazer cate.  

Então, precisamos nos sentar, conversar com s central de regulação, nós da 

Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social, para vermos isso e dar seguimento ao nosso 

trabalho, que devido a pandemia... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO.). 

Só para terminar, Presidente.  

Então, eu gostaria de deixar esse recado a nossa Comissão de Saúde, Previdência e 

Assistência Social para voltarmos e começarmos a trabalhar com afinco.  

Um grande abraço a todos.  

Obrigado, Presidente. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Convido agora o Deputado Elizeu 

Nascimento. Logo depois o Deputado Carlos Avallone. 

O SR. SARGENTO ELIZEU NASCIMENTO - Bom dia a todos! 

Deputados, Deputada Janaina, TV e Rádio Assembleia, aqueles que nos 

acompanham neste reinício de trabalhos aqui na Assembleia Legislativa; servidores públicos aqui 

que têm meu respeito sempre e nossa consideração.  

Senhores Deputados, hoje eu venho aqui com sentimento de gratidão ao povo 

mato-grossense pelos votos que me depositaram nas urnas na eleição suplementar de senador da 

república, votos estes oriundos do fruto do nosso trabalho durante a nossa vida pública e durante o 

nosso mandato de Deputado Estadual.  

Representei esta Casa como candidato, honrosamente; passei meus primeiros 15 

dias de campanha trancado, confinado dentro do meu quarto com Covid-19 e nem por isso deixei de 

lutar, de buscar a vitória nessas eleições.  

Portanto, fica sempre o aprendizado de que faremos muito na nossa vida pública 

quando deixarmos de ser impulsionados pela máquina econômica, pela máquina financeira.  

Sinto-me honrado pelos 66.966 votos, votos esses frutos de muita dedicação, sem 

chegar nas câmaras municipais e fazer os acordos de compra de praticamente toda uma Câmara 

Municipal, a compra de lideranças comunitárias, a compra de prefeitos, vices-prefeitos e etc., e, 

também, para fechar a minha fala, não caminhei à sombra de grandes autoridades, fiz uma 

campanha honrosa, franciscana e esses votos são oriundos do Deputado Elizeu Nascimento e das 

pessoas que acreditam no seu trabalho.  

Saio de cabeça erguida e retorno a esta Casa para continuar fazendo o que sempre 

fiz, uma política independente, uma política de respeito ao cidadão, principalmente aquele menos 

favorecido, retorno a esta Casa com o dever do sentimento de cumprimento do meu dever na 

campanha eleitoral.  

Parabenizo todos os vereadores do PSL eleitos, próximo partido que estarei me 

filiando.  

Agradeço também e parabenizo a todos os vereadores do Democracia Cristã 

eleitos, os prefeitos do PSL e também os vereadores eleitos de outras coligações, de outros partidos.  

Fica aqui também registrado que jamais irá se fazer valer que Mato Grosso é um 

curral eleitoral, curral eleitoral ao qual a população segue determinadas obrigações e determinações 

superiores.  

Fico grato a todos e vamos dar sequência a nosso trabalho.  

Que Deus ilumine o caminho de todos nós e que concluamos o nosso mandato de 

Deputado com muita honra e dedicação ao povo que realmente precisa no Estado de Mato Grosso!  
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Meu muito obrigado. Que Deus ilumine o caminho de todos! 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Max Russi. 

O SR. MAX RUSSI - Bom dia a todos e todas, público presente, imprensa, 

Deputados, nossa Presidenta, servidores da Casa.  

Venho a esta tribuna porque no último sábado o município Jaciara perdeu um 

grande homem, meu pai, eu costumo dizer que foi o meu pai na política, o Sr. Márcio Cassiano, que 

foi prefeito de Jaciara por três mandados, inclusive o único na história do município de Jaciara que 

teve a oportunidade de ser prefeito por três vezes do município, trabalhou no Estado de Mato 

Grosso, na época na Carmat e contribuiu com o Governo do Estado, um homem muito íntegro, 

muito direito, deixa uma grande família e eu tenho uma história política muito forte com ele.  

A minha primeira eleição de prefeito, eu ainda muito novo, com 28 anos, estava 

terminando o mandato como vereador, meu nome foi colocado como candidato, na época o seu Zé 

Araçá, que hoje também não está mais entre nós, como vice-prefeito, nos dias da campanha 

desanimado, não querendo sair de casa, não querendo fazer visitas, porque as pesquisas não se 

mostrava nada favorável, lá chegava seu Márcio Cassiano, seu Zé, me pegavam pela mão e falavam: 

“vamos visitar, vamos fazer uma visita, vamos conquistar mais um voto, vamos buscar mais um 

eleitor”. Sem sombra de dúvidas, os conselho do seu Márcio, a orientação do seu Márcio, a retidão 

dele enquanto político que nunca teve nada que desabonasse sua vida, um político muito honesto, 

muito sério, realmente me serviram de inspiração, de exemplo para que eu pudesse ganhar aquela 

eleição, depois ser reeleito, chegar à Assembleia Legislativa e hoje estar no meu segundo mandato 

de Deputado Estadual.  

Então, eu quero fazer essa moção, porque realmente foi alguém que contribuiu 

muito com minha vida pessoal e minha vida política. 

A eleição em Jaciara sábado estava muito acirrada, enfim, e quis o destino que um 

homem que na sua essência era política, nos deixasse às vésperas de um pleito eleitoral.  

Parece engraçado até, mas ele era um ser político, fazia política 24 horas, todos os 

dias, visitando, conversando, e às vésperas da eleição ele nos deixa, serena os ânimos do município 

de Jaciara, acalma a política e conseguimos fazer uma eleição tranquila no município.  

Então, eu quero deixar aqui, não poderia ser diferente, fazer a minha homenagem a 

esse grande mato-grossense, a esse grande cidadão, que contribuiu muito para o desenvolvimento e 

o progresso do município de Jaciara.  

Na próxima oportunidade vou falar também da eleição, Dr. Eugênio, dos nossos 

prefeitos, dos nossos vereadores.  

Estamos muito felizes, foi o terceiro partido que mais fez prefeitos no Estado de 

Mato Grosso, que mais conseguiu fazer vereador e, sem sombra de dúvidas, foi uma construção 

partidária do Deputado Max, do Deputado Eugênio, mas também de cada companheiro que 

acreditou no PSB, que disputou a eleição, os vencedores, mas também aqueles que não obtiveram 

sucesso nas urnas... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO.). 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Dá sim. Eu vou solicitar aos colegas 

que tenham um pouco de paciência, todos vão falar.  

O Presidente Botelho pediu para todos falarem, hoje é o primeiro dia de retorno, 

então, um pouquinho de paciência para todos fazerem uso da fala.  

Deputado Thiago Silva, logo depois o Deputado Wilson Santos.  

Por favor, já se posicionem aqui perto.  

Deputado Thiago Silva, virtual, agora. 

O SR. THIAGO SILVA – Srª Presidenta, nossa companheira Janaina aqui, todos 

os colegas Deputados, quero aqui cumprimentar a todos de forma especial.  
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Eu quero cumprimentar e parabenizar a todos os colegas Deputados que 

participaram desse pleito eleitoral, o Deputado Elizeu, o Deputado Valdir Barranco, o Deputado 

Xuxu, parabenizá-los pelo trabalho que foi feito, pela caminhada, pela campanha. Sem sombra de 

dúvidas engrandeceu o nome do parlamento estadual.  

Então, fica aqui o meu reconhecimento, os meus parabéns aos nobres colegas 

Deputados pela participação do pleito eleitoral. 

Aqui também, Srª Presidente, quero parabenizar todos os prefeitos, vereadores, 

vice-prefeitos eleitos nessa última eleição do nosso Estado, aqueles que, com muita determinação, 

participaram também do pleito, não conseguiram mas devemos reconhecê-los e parabenizá-los 

também por essa linda festa da democracia realizado no último domingo.  

Sem sombra de dúvidas, houve muitas mudanças, principalmente nas câmaras 

municipais, e isso reflete a situação de cada município, sem sombra de dúvidas.  

O importante é que este parlamento vai continuar trabalhando em parceria com as 

câmaras municipais e também com as prefeituras.  

O MDB foi um partido que cresceu e manteve sua representatividade. 

Em nome aqui do nosso companheiro Kalil Baracat, de Várzea Grande, 

cumprimento todos os prefeitos do MDB.  

Em nome do investigador Gerson, aqui de Rondonópolis, cumprimento todos os 

nossos vereadores aqui eleitos, o Claudio, o Adonias.  

Cumprimento todos que conseguiram chegar ou ser reeleito neste pleito eleitoral. 

Sem sombra de dúvidas, o MDB saiu fortalecido nessas eleições municipais. 

Eu aqui também quero parabenizar e cumprimentar ao pastor João Agripino de 

França, que foi eleito presidente da Comademat, também ao pastor Silas, vice-presidente da 

Comademat, toda a nova diretoria da Comademat que foi eleita agora no mês de novembro, e o 

pastor Silas, que vai ficar como presidente do campo de Cuiabá.  

Então, fica aqui também meus parabéns a toda a nova diretoria da Comademat da 

Igreja Assembleia de Deus. Sem sombra de dúvidas, esses homens honrados vão conduzir nos 

próximos dois anos a Assembleia de Deus no Estado de Mato Grosso.  

Então, fica aqui o nosso reconhecimento, os nossos parabéns a todos os pastores, 

de todos os municípios, alguns que assumiram campos, outros que houve algumas mudanças.  

Vamos continuar trabalhando na Assembleia Legislativa também para representar 

o povo de Deus. Então, ficam aqui os nossos parabéns.  

Muito obrigado. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Srª Presidente, colega Deputada Janaina Riva, 

colegas Deputados, prazer enorme revê-los.  

Saúdo todos aqueles que disputaram as eleições, vencedores e vencidos. Há uma 

frase de que só perde na política quem não disputa a eleição.  

Um abraço a todos!  

Estou apresentando aqui um conjunto de Projetos de Lei. 

O primeiro institui no âmbito do Estado o Dia do Pantanal, Srª Presidente. Então, o 

dia 12 de novembro passa a ser o Dia do Pantanal. As chuvas chegaram, mas nós não podemos 

esquecer o Pantanal.  

Outro Projeto de Lei dá o nome do Dr. Benedito Vieira de Figueiredo, o popular 

Dr. Bené, ao novo Hospital Central de Mato Grosso.  

Projeto de Lei que obriga as concessionárias e permissionárias que prestam 

serviços na área de saneamento básico... Estabelecemos alguns condicionamentos aqui.  
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Faço aqui uma Moção de Pesar pela passagem da colega, ex-deputada Vilma 

Moreira, a primeira Deputada negra a ocupar a tribuna neste parlamento - faleceu agora 

recentemente.  

Faço aqui também, Srª Presidente, uma Moção de Pesar à ex-primeira-dama da 

Capital, a Srª Anna Augusta de Oliveira Monteiro. Ela, na verdade, morreu com 103 anos. Ela era 

filha do Deputado que mais teve mandatos na história de Mato Grosso - doze mandatos - Francisco 

Pinto de Oliveira, tio-avô do Dante de Oliveira, era usineiro aqui no rio abaixo. Ele teve 12 

mandatos, foi Deputado aqui de 1900 a 1936, e presidiu quatro vezes a Assembleia Legislativa de 

Mato Grosso.  

Agora ele perdeu sua última filha, a jovem senhorita, aos 103 anos de idade, que 

faleceu de morte natural, Srª Presidente. 

Outra Moção de Pesar - já apresentei aqui à Vilma - ao vereador Ugo Padilha, Srª 

Presidente, pai do colega Deputado Allan Kardec.  

O Ugo foi meu professor de educação física na antiga Escola Técnica Federal, um 

ser humano acima da média, especial, carinhoso, generoso, fez um belíssimo trabalho como 

vereador, presidiu o parlamento municipal de Leverger.  

Vai aqui aos seus familiares, em especial ao seu filho e amigos, uma Moção de 

Pesar deste parlamento, Srª Presidente. 

Apresento uma Moção agora de Aplausos à Rádio Centro América, que 

comemorou nesta semana dez anos de efetivos trabalhos, uma rádio extraordinária, uma das 

melhores rádios do Brasil, uma programação jornalística extraordinária, cultural, toca música para 

todas as gerações, é entretenimento.  

Parabéns aos dez anos da Rádio Centro América! 

Parabéns ao Ulisses Serotini! 

 Parabéns ao Melatti! 

Parabéns ao Alfredo da Mota Menezes, Aldair Santos, a toda aquela equipe que 

faz um sucesso danado! 

Também uma Moção de Pesar para a família do comandante Renato de Oliveira 

Souza, que faleceu aqui combatendo incêndios no Pantanal. Ele era piloto do helicóptero que caiu.  

Srª Presidente, é o que nós...  

Também uma Moção de Pesar à família do ex-jogador do Santos, do Botafogo, da 

Caldense de Minas Gerais, principalmente do Misto, freguês do Operário, o Misto, Luiz Carlos 

Beleza, meu amigo, faleceu essa semana aos... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO.). 

Presidente, só mais um minuto.  

Luiz Carlos Beleza, do Misto Esporte Clube, time fundado por uma mulher, como 

a senhora. A senhora me deu um minuto a mais e vou dizer. Zulmira Canavarros foi a fundadora do 

Misto Esporte Clube, em 1934.  

Então, esse minuto que a senhora me concedeu a mais, Deputada Janaina, eu 

homenageio uma mulher como a senhora, uma mulher além do seu tempo, que leva o nome do 

teatro aqui do cerrado. Zulmira, uma mulher que fundou o misto.  

Luiz Carlos Beleza, joguei com ele, dei muito balãozinho nele, pus bola no vão da 

perna, mas uma figura humana maravilhosa. Quem deu esse apelido de beleza para ele, porque ele 

era feio para burro, foi simplesmente o rei Pelé.  

Obrigado, Presidente. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Convido agora o Deputado Avallone, 

logo depois o Deputado Henrique Lopes. 
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O SR. CARLOS AVALLONE – Srª Presidente, senhores Deputados, imprensa e 

tribuna aqui presente.  

Eu quero...  

Estou entrando também com a mesma Moção de Pesar para o atleta Luiz Carlos 

Beleza, que tem uma história não só no Misto Esporte Clube, mas na educação física, na educação 

aqui no Estado de Mato Grosso. Jogou ao lado de Pelé, no Santos, e era uma figura emblemática, 

conhecida, que eu tive o prazer realmente de conviver com ele. Então, fica aqui a nossa 

consideração. Ele teve um AVC. 

Vamos assinar junto com o Wilson a Moção de Pesar. 

Segundo, eu queria dizer que existe um Projeto de Lei em andamento aqui na Casa 

para mudar o Fundeic, transformá-lo em Fundes. Pedi vista desse projeto na comissão, fizemos 

várias reuniões com a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, com o secretário César Miranda, 

com a Federação das Indústrias, com empresários do comércio, da indústria, com o ex-senador 

Cidinho, que está trabalhando muito a recuperação dos aviários. Chegamos a um entendimento e 

apresentei agora no sistema um substantivo consolidado com todas as essas forças que querem o 

bem desse tão importante fundo, que é o Fundeic, que agora passa a chamar Fundes.  

Eu queria dizer a importância de mantermos esse Fundo sob a coordenação, sob a 

administração da Secretaria de Desenvolvimento Econômico e gostaria de pedir aqui a todos os 

colegas Deputados que a nossa Assembleia Legislativa precisa fazer um esforço concentrado, 

Deputado Silvio, para que possamos fortalecer a Secretaria de Desenvolvimento Econômico.  

Na realidade, estamos saindo de um processo de pandemia, estamos saindo de um 

processo em que Mato Grosso, apesar da pandemia, conseguiu ser um Estado, um dos três Estados, 

que mais está crescendo no País, no seu PIB, graças ao belíssimo trabalho que está sendo feito pelo 

governo e por essa Assembleia Legislativa, que deu todas as condições, aprovando a legislação 

necessária. Agora a Secretaria de Desenvolvimento Econômico vai ser a grande responsável, junto 

com a Desenvolve-MT, que também esta Casa teve uma participação importante, para que a geração 

de novos empregos, oportunidades de negócios, retomada do crescimento e a reestruturação dos 

fundos, a reestruturação da Secretaria no sentido de fortalecê-la é muito importante.  

Então, sabemos que no governo sempre há um embate, há um embate da área 

tributária, fazendária com a área de desenvolvimento e nós precisamos manter a força e a 

independência da Secretaria de Desenvolvimento.  

Se a Secretaria de Desenvolvimento ficar tutelada pela Secretaria de Fazenda, nós 

não vamos conseguir fazer com que os projetos de desenvolvimento cheguem as regiões.  

Então, dar condições de a Secretaria ser forte, independente e que possa trabalhar 

os projetos de desenvolvimento do Estado é fundamental para nós e esse substitutivo que estamos 

apresentando hoje vai nessa linha e foi amplamente discutido com todas essas forças. Ok?  

Muito obrigado! 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Henrique Lopes. 

O SR. HENRIQUE LOPES DO SINTEP - Saúdo aqui a nossa Presidenta da mesa 

neste momento e quero dizer que é muito importante, Janaina, sua presença aqui neste espaço.  

Saúdo os companheiros e as companheiras da educação. 

Faço um apelo aqui para esta Casa, Lúdio Cabral, para que possamos dar um 

desfecho mais que imediato, Janaina, a essa situação do PLC 36. São companheiras e companheiros 

que estão fazendo maratona nesta Casa, que dedicaram uma vida inteira em defesa da educação, não 

somente os trabalhadores da educação que estão nessas condições, e penso que precisamos dar um 

desfecho a essa questão, nem que seja partir para o lado da Justiça para os trabalhadores que muito 
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contribuíram durante suas vidas para este Estado e estão sendo confiscados agora, comprometendo 

sua condição de vida e de sobrevivência. 

Quero aqui dizer que na Explicação Pessoal vamos buscar aprofundar aqui 

algumas questões, mas dizer que, como escolhemos o mandato itinerante, dizer para os colegas que 

estivemos visitando muitas, mas muitas unidades escolares, inclusive eu gostaria de solicitar aqui 

aos companheiros que têm as suas diferentes regiões que buscassem visitar os espaço das nossas 

escolas para verificar que em determinados eixos, inclusive eixos de desenvolvimento econômico 

importantes, temos espaços recebendo nossas crianças que são inadmissíveis dizer que em pleno 

Séc. XXI ambientes daquela natureza são ambientes apropriados para o processo de ensino e 

aprendizagem.  

Estou falando aqui, nós visitamos a região Araguaia, visitamos aqui o eixo Nova 

Mutum, Sorriso, Nova Ubiratã, Alta Floresta, enfim, chamo a atenção inclusive para a situação de 

Barra do Garças, conhecida como princesinha do Araguaia, onde tem inclusive escola com mais de 

40 anos que nunca teve sequer uma reforma.  

Então, acho que é importante, para além de outros olhares, também termos esse 

cuidado com a situação da educação aqui no Estado de Mato Grosso.  

Por isso, estamos acompanhando muita coisa, Janaina, pela imprensa, e por isso 

estamos apresentando aqui a necessidade de ter uma convocação nesta Casa do Secretário de 

Educação, do Secretário de Fazenda do Estado, para que possamos dirimir muitas dúvidas a partir 

do Parlamento Estadual, entre elas inclusive a necessidade de termos plano de Estado e não apenas 

plano de governo.  

Queremos discutir aqui por que Mato Grosso está desde 2017 sem plano estadual 

de educação, certo? Por que estamos tendo essa questão de não ter um projeto de atendimento da 

demanda de matrículas e muitos trabalhadores da educação sendo pegos com fechamento de escolas, 

rumores de fechamento do Cefapro, das assessorias pedagógicas?  

Por que neste Estado decreto já está sobrepondo lei, Avallone?  

Por isso estamos aqui, Silvio Fávero, e João Batista, que pediu explicações sobre 

isso: o que está acontecendo com as escolas? Por que o Governo do Estado não aceita que os 

diretores das escolas sejam escolhidos pela comunidade escolar?  

Então, uma série de questões que não dá para ficar no discurso político vazio 

apenas. É preciso que o Estado esteja convocado nesta Casa de Leis, porque são leis aprovadas aqui 

dentro e precisam ser dados os devidos esclarecimentos.  

Estamos aqui também apresentando... Um minuto, companheira, Deputada, para 

poder conclui.  

Nós estamos aqui também apresentando uma emenda para que possamos alterar a 

composição do Conselho Estadual de Promoção da Igualdade Racial, para que o mesmo possa ter, 

inclusive, caráter deliberativo, porque ele é apenas consultivo.  

E eu gostaria de concluir aqui as minhas palavras chamando a atenção desta Casa, 

porque nesse final de semana vamos ter um feriado, o feriado da Consciência Negra.  

Estamos no mês da Consciência Negra. Então, eu queria chamar a atenção para 

que possamos nos debruçar em cima de projetos que venham de fato ao encontro da promoção da 

igualdade racial, com respeito ao nosso povo negro. 

Queremos aqui, sim, apresentar um projeto que venha discutir políticas para a 

questão da promoção do povo negro.  

Concluo aqui a minha fala citando alguém que a biografia dispensa comentários, 

que é Nelson Mandela, e aproveito para parabenizar aqueles que participaram do processo eleitoral, 

que fique a lição: “Eu nunca perco, ou ganho, ou aprendo”.  
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Espero que neste processo eleitoral tenhamos tido muito aprendizado.  

Um abraço.  

Na Explicação Pessoal aprofundaremos o debate. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Dilmar Dal Bosco. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Presidente Deputada Janaina, colegas Deputados.  

Eu só queria aqui, está aqui o presidente do sindicato aqui dos AFs...  

Nós temos duas propriedades, Srª Presidente, o Sombra está aqui, o Zé Carlos, 

primeira o PLC 60/2020, que trata exclusivamente da carreira dos agentes de administração 

fazendária, que já tem um acordo com os todos servidores dessa carreira. Então, pedimos prioridade. 

Já conversei com os colegas Deputados, para que possamos votar e fazer uma segunda Sessão sem 

alteração inclusive no texto, já combinado com a categoria.  

A outra é o convênio Confaz, o PL 937/2020, que vossa excelência inclusive, 

como Presidente, também pediu essa propriedade.  

Então, estou pedindo prioridade a essas duas Mensagens, Srª Presidente, para que 

a gente possa, já aprovamos a dispensa de pauta, votar agora em primeira, fazer outra Sessão e 

aprovarmos em segunda votação o texto original.  

Obrigado. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Já solicito a nossa Secretaria 

Parlamentar que faça os encaminhamentos necessários solicitados pelo Líder, Deputado Dilmar. 

Questão de Ordem, o Deputado Carlos Avallone. 

O SR. CARLOS AVALLONE - Para os nossos funcionários e aposentados que 

estão aqui e ao Deputado Lúdio Cabral, que pediu uma posição sobre a questão do 036. 

Deputado, Deputado Lúdio, eu pedi para verificar a questão dos prazos. Eu recebi 

hoje - não chegou na comissão -, mandaram para comissões erradas, retornou e chegou agora para 

mim. Eu teria, pelo art. 416 do Regimento Interno, 15 dias. Não vou utilizá-los, ok? Vou fazer o 

mais rápido que eu conseguir, está bom? Então, faço esse compromisso com vocês. Mas chegou 

agora para mim, está bom? 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Ondanir Bortolini, 

virtualmente. Deputado Nininho. 

O SR. NININHO - Nossa Presidente, nossa colega, Deputada Janaina.  

Quero, em primeiro lugar, aproveitar este expediente para parabenizar todos os 

nossos colegas e amigos, nossos prefeitos, vereadores do nosso querido Estado de Mato Grosso pelo 

êxito no pleito do dia 15, especialmente o nosso senador da República, Carlos Fávero, Presidente. 

Nós trabalhamos juntos, Janaina, para colher o resultado desse trabalho e com certeza o grande 

vitorioso é a população de Mato Grosso, uma vitória, uma votação bastante expressiva e com certeza 

isso faz com que o comprometimento... (PROBLEMAS NA CONEXÃO) 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Acredito que tenha caído a internet.  

Vamos passar para o Deputado Dr. Eugênio, logo em seguida voltamos para o 

Deputado Nininho.  

Deputado Dr. Eugênio. 

O SR. DR. EUGÊNIO - Muito obrigado, Presidente, Janaina.  

Aproveito para cumprimentá-la. Estava com saudade da sua presença em Plenário.  

Cumprimento os colegas Deputados que participaram do pleito eleitoral, Sargento 

Elizeu, Xuxu Dal Molin, Deputado Barranco, que participaram, infelizmente não tiveram êxito, mas 

cumpriram seu papel democrático.  

Tivemos eleições no Araguaia muito tranquilas, tranquilas do ponto de vista de 

respeito à democracia. 
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O PSB saiu bastante fortalecido, Deputado Avallone, fizemos sete prefeituras no 

Araguaia e mais uma de Água Boa, que não é do PSB, mas considero – não é, Janaina?! -, é do 

MDB, mas considero, fizemos parte do arco de alianças, extremamente importantes, e ganhou com 

isso o processo democrático como um todo. 

Nós estamos apresentando aqui um requerimento ao diretor do Centro de 

Reabilitação Integral Dom Aquino Correa, o Sr. Luiz Antônio Ferreira, para que preste informação 

sobre a situação atual da oficina ortopédica itinerante terrestre, doada pelo Ministério da Saúde em 

2015.   

Fazemos três indicações ao Secretário da Sinfra, o Marcelo Oliveira, nosso 

querido Marcelo Padeiro, para que tenha olhares, para que possamos fazer as drenagens da MT-020, 

Avallone, você que é do ramo, agora com as chuvas a falta de drenagem, o asfalto já começa a ficar 

debilitado. Então, que possamos fazer essas drenagens.  

Também a limpeza na beira da rodovia, a rodovia que liga Campinápolis até Nova 

Xavantina, que está tomada pelo mato.  

Também a modernização da estrutura, para que possamos pavimentar a MT-110 

de Canarana até o entroncamento de Querência, extremamente importante para o escoamento da 

produção daquela região. 

Quero dizer que iremos fazer agora, junto com o Tribunal de Justiça, Janaina, a 

partir de 1º de dezembro... (ÁUDIO INTERROMPIDO.) Obrigado. A partir do dia 1º de dezembro 

até 15 de dezembro a segunda expedição do Araguaia Cidadão, que é um processo social do 

Tribunal de Justiça, do qual temos o maior orgulho de participar juntos, que são ações na cidade de 

Santa Terezinha, Luciara, Novo Santo Antônio, terminando em Cocalinho, no dia 15 de dezembro. 

São 15 dias de expedições levando assistência social, assistência jurídica, assistência odontológica, 

assistência médica, oftalmológica, uma ação extremamente importante do Tribunal de Justiça, que 

tem, Janaina, a parceria da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso, pelo qual quero fazer 

um agradecimento especial ao nosso Presidente, Eduardo Botelho, que contribuiu com essa 

expedição do Araguaia.  

Muito obrigado. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Quero convidar agora o Deputado João 

Batista. 

Também quero registrar aqui aos colegas que está aqui na antessala do plenário a 

Lelê, do Hospital de Câncer. Ela já está vendendo os tíquetes para a aquisição de McLanche Feliz 

para o McDia Feliz, que vai ser realizado no dia 21 de novembro, sábado agora, que custa R$17,00. 

Deixo para toda a população de Mato Grosso que está acompanhado a TV 

Assembleia, custa R$17,00 o tíquete e a camiseta custa R$30,00.  

Então, a Lelê está aqui na antessala, os Deputados que quiserem ajudar o Hospital 

de Câncer adquirindo os tíquetes, ela está aqui do lado aguardando.  

Deputado João Batista. 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDISPEN - Obrigado.  

Boa tarde, Deputada Janaina, Presidente desta mesa. Quero aqui desejar boas-

vindas ao seu trabalho na Assembleia Legislativa.  

Quero fazer uso aqui do Pequeno Expediente primeiro, Presidente, para apresentar 

aqui um requerimento de informações referente aos repasses do Fethab ao Iagro e à Aprosoja.  

Queremos saber quanto já foi repassado desde o ano de 2015 para o Iagro e 

Aprosoja e o que foi investido, tendo em vista que isso aqui é recurso público.  

Temos que saber o que está sendo realizado, se está sendo usado apenas para a 

campanha difamatória contra os servidores públicos do Estado de Mato Grosso, não é?  
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Também um requerimento de informações de como estão sendo realizadas as 

fiscalizações dos garimpos e monitoramento das barragens.  

Eu fiz questão de ver algumas imagens aéreas da cidade de Poconé, praticamente 

está um queijo suíço e, pelo visto, não está tendo a fiscalização necessária. 

Também um requerimento de informações das ações realizadas nas aldeias 

indígenas em relação à pandemia da Covid-19, informações requeridas da Secretaria de Assistência 

Social.  

Ainda requerimento de informações de como tem sido realizada a fiscalização Na 

MT-251, entre os municípios de Cuiabá e Chapada dos Guimarães, em relação ao tráfego de 

veículos pesados superiores a 26 toneladas.  

Também apresento uma emenda ao PL nº 936/2020, que acrescenta... Emenda que 

cria o programa estadual de reintegração de pessoas egressas do sistema prisional, o Reinserir. Esse 

projeto é de uma Mensagem do governo e nós estamos apresentando uma emenda para melhorar o 

projeto. 

Uma indicação também para normatizar o tráfego de veículos pesados na rodovia 

MT-010, no trecho entre os municípios de Cuiabá e Rosário Oeste.  

Apresento aqui uma Moção de Aplausos pelos 25 anos do sindicato dos servidores 

públicos, da carreira dos profissionais do meio ambiente do Estado de Mato Grosso.  

E também Moção de Pesar pelo falecimento do ex-deputado Ricardo Correia, do 

vereador Ugo Padilha, pai do nosso colega de parlamento Allan Kardec,  

Também Moção de Pesar pelo falecimento do Luís Carlos Beleza. Luís Carlos 

Beleza, que morava na região do CPA, com quem eu já tive contato por diversas vezes, figura muito 

querida ali na região do CPA. 

Quero dar as boas-vindas aqui também aos representantes dos aposentados, não só 

da educação, mas também das demais categorias, que vêm se mobilizando, e dizer que ainda tem 

muito ainda para rodar esse PL 36, mas, com certeza, podem contar com o voto, com o apoio do 

Deputado João Batista. Vamos estar vigilantes aqui na Casa.  

Desejo as boas-vindas ao Deputado Federal Carlos Bezerra, que nos visita aqui 

nesta manhã.  

Aliás, quero informar que já temos algumas parcerias com a Deputada Teté 

Bezerra, de algumas emendas, principalmente para a agricultura familiar, Deputado. Então, com 

certeza vamos precisar muito do senhor nesse pleito, principalmente com relação à questão da 

agricultura familiar.  

No mais, parabenizo os colegas que estão fazendo a Sessão presencial, que eu 

acredito ser muito mais profícua, muito mais proveitosa.  

Parabenizar aqueles que saíram vencedores no último pleito.  

O PROS elegeu dois prefeitos, dois vices-prefeitos e 26 vereadores, um partido 

que tinha quatro vereadores, praticamente um vice-prefeito e nenhum prefeito.  

Então, consideramos que tivemos vitórias importantíssimas.  

Agora é o momento de todos darem as mãos e trabalharem pelo Estado de Mato 

Grosso, trabalharem pelos seus municípios, cobrar dos Deputados, do Governo do Estado e dos 

senadores também para levar melhoria e qualidade de vida para cada um dos seus municípios.  

Obrigado, Presidente! 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Moretto. Transfere.  

Deputado Gimenez.  
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Quero aqui cumprimentar o Deputado Federal Carlos Bezerra, em nome do 

Presidente Eduardo Botelho, em nome de todos os colegas Deputados e parabenizá-lo pelo 

desempenho do MDB, que obteve 16% dos votos válidos do Estado de Mato Grosso.  

Parabéns, Deputado Bezerra. Deputado Gimenez com a palavra. 

 O SR. DR. GIMENEZ - Bom dia, Srª Presidente.  

Muito bom dia, nobres colegas e aqueles que nos assiste das galerias e TV e Rádio 

Assembleia. 

Como foi o primeiro pleito eleitoral que eu participei, posso dizer que foi muito 

gratificante trabalhar em política, trabalhar com política, trabalhar com políticos. Isso tudo visando, 

obviamente, o bem-estar do eleitor, que é o que todos nós almejamos.  

Quero agradecer em especial aos eleitores do centro da região oeste, envolvendo a 

cidade de Mirassol d’Oeste, São José dos Quatro Marcos e Araputanga, nas pessoas do seu prefeito, 

Héctor Alves em Mirassol, um fenômeno, se revelou um fenômeno em Mirassol d’Oeste, que 

podemos dizer que é a cereja do bolo daquela nossa microrregião; ao Jamis Silva, em São José dos 

Quatro Marcos, e ao Enilson Rios, em Araputanga.  

Voltei, felizmente, depois de exatamente oito meses hoje, dia 18, mas continuo no 

grupo de risco e continuo temeroso e cauteloso. 

Acabou eleição, acabou eleição e recomeçamos o mandato. Temos agora bastante 

trabalho com o governador e com todo o secretariado.  

É hora de enfiar a mão na massa e mostrar ao que viemos, não é?  

Estou feliz de estar de volta. É bom rever a todos, em especial, Janaina, a minha 

amiga Janaina, muito bom, que participava comigo do grupo de risco, ganhou bebê, não é mais 

grupo de risco, mas eu continuo nele e temeroso ainda, não é?! 

Vamos recomeçar, e recomeçaremos também os trabalhos da Comissão de Saúde, 

Previdência e Assistência Social, sob a presidência do nosso colega Deputado Dr. Eugênio.  

Temos aqui um problema, que é o das UTIs temporárias dentro da Covid-19, o 

fechamento e a manutenção dessas UTIs.  

Como diz o Deputado João José, temos que nos debruçar sobre esse assunto e 

verificar a manutenção ou não dessas UTIs, uma vez que a segunda onda da Covid-19 já nos assusta, 

já nos assusta.  

Teremos uma segunda onda? Será um repique apenas? O que é que vai acontecer 

conosco? A Comissão de Saúde, Previdência e Assitência Social está aqui para isso e estaremos nos 

reunindo e mostrando o nosso trabalho. 

Também gostaria de enfatizar um veto do governador, o Veto 86, ao Projeto de Lei 

491/2020, professor Henrique, em especial, que fala sobre medidas de prevenção e disseminação do 

coronavírus em escolas da rede pública e particulares quanto ao retorno das aulas presenciais.  

Nós estamos aqui nos antecipando ao retorno das aulas e foi vetado. Então, por 

antecipação, peço a derrubada desse veto.  

Foi muito bom ficar os oitos meses fora, mas confesso senti saudades do Plenário 

e de todos os colegas aqui presentes, dos servidores todos, da Casa em si. É uma Casa do povo, para 

o povo e aqui estamos. É bom estar de volta.  

Deputada Janaina, nossa Presidente, muito obrigado.  

Agradeço a todos. Muito obrigado.  

Tenham um bom dia, bom dia e boa Sessão. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Quero convidar agora o Deputado 

Moretto, em seguida o Deputado Ulysses Moraes. 
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 O SR. VALMIR MORETTO - Bom dia a todos que nos ouve e nos assiste aqui 

pela TV Assembleia. 

Quero aqui fazer uma moção para a equipe da TV Assembleia também, Presidenta 

Janaina, que transmitiu ao vivo as apurações.  

Gostei muito da TV Assembleia no acompanhamento das nossas apurações nesse 

ato importante, democrático, levando por esta Casa uma preocupação, que é até da nossa 

responsabilidade mesmo, levar a informação aos nossos ouvintes e ao povo do Estado de Mato 

Grosso.  

Então, quero parabenizar, em nome da senhora, nossa Presidente que está aqui 

hoje, a ação da equipe da TV, rádio, site, da Assembleia, que chegou em todo o Estado de Mato 

Grosso, em nome da Rose. Nossa grande admiração pelo bom trabalho que tem feito aqui e a todos 

os colaboradores que fazem parte, principalmente dessa equipe, pelo empenho, a dedicação em levar 

um momento importante da democracia, levar essa informação.  

Parabenizo essa atitude, que eu acho que engrandece a todos nós, parlamentares. 

Demonstra a responsabilidade que a Casa tem com os nossos eleitores e com a transparência, e 

principalmente com essa democracia. 

Ademais, eu quero parabenizar a todos os candidatos, porque foi importante, os 

vitoriosos e os que - meus parabéns! - não tiveram a felicidade de serem eleitos meus parabéns 

também, porque eu acho que foi um momento importante da democracia, um grande debate.  

O que ficou em cada município que cada vereador, cada prefeito, se não tivesse o 

adversário, o que foi vencido, talvez o município não ganharia tanto e não teria tanta 

responsabilidade com seu mandado como vai ter, porque o compromisso assumido tem que ser 

cumprido.  

Então, quero parabenizar os eleitos pelo desafio que vão enfrentar de agora em 

diante e parabenizar também os não eleitos que participaram desse momento democrático da nossa 

campanha eleitoral.  

Obrigado a todos. Parabéns pelo exemplo que foi, uma eleição muito tranquila, 

segura, pacífica. Era isso que esperávamos e foi isso que aconteceu.  

Obrigado a todos. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Ulysses Moraes... 

O SR. VALMIR MORETTO - Presidente, me dá um minuto, tenho um assunto 

importante.  

Quero comunicar, a senhora acabou de comunicar aqui, a importância do Hospital 

do Câncer, que está aqui vendendo, a Lelé está aqui, custando R$17,00 o lanche, não é dado, é 

comprado, quem ganhar vai retirar o lanche lá no McDonalds.  

Então, acho que quem puder contribuir, o parlamentar que puder contribuir, é 

importante ajudar a adquirir, cada um no seu possível.  

A Lelé me pediu para comprar 50, diz que a cota do Deputado é 50, para ajudar o 

hospital, o que dá R$850,00. Realmente ajuda o hospital. Se todos contribuírem, já sai com uns 

R$20.000,00 aqui da Casa. Eu acho que ajudaria muito o hospital.  

Parabéns pelo seu pronunciamento, Presidente!  

Eu acho que é um hospital que temos que cuidar e zelar dele, eu sempre ajudo, 

antes daqui, durante, já fui coordenador de captação de recursos por dez anos, já tenho título do 

hospital de coordenador por dez anos, é uma ação importante. 

Parabenizo todos que ajudam o hospital.  

Obrigado, Presidente, por fazer esse pronunciamento. Reforço o seu pedido. 
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A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Temos alguns colegas meio mão de 

vaca aqui na Casa.  

Não precisa comprar 50, mas comprar dez já ajuda muito. É importante todos 

ajudarem.  

Deputado Ulysses Moraes. 

O SR. ULYSSES MORAES - Primeiramente, bom dia a todos os colegas, a todos 

que nos assistem.  

Hoje um dia de pautas importante aqui na Assembleia Legislativa, entre elas 

ressalto o PL que traz o convênio 80/2020, que autoriza as unidades federadas a conceder isenção de 

ICMS incidente nas operações com medicamento destinado ao tratamento da atrofia muscular 

espinhal.  

Eu gostaria também, Deputada e outros Deputados, de parabenizar publicamente 

aqui, que está no plenário hoje, meu querido amigo, vereador eleito por Tangará da Serra, Eduardo 

Sanches, que mostrou para Tangará da Serra que é possível fazer uma campanha honesta, a base de 

princípios e propostas.  

Então, parabéns, Eduardo! Encontra-se aqui no aquário conosco, vou apresentar 

depois como funciona a Casa Legislativa, vereador de primeiro mandato, eleito a base de propostas 

e princípios.  

Parabéns, Eduardo! Tornou-se o segundo vereador mais votado de Tangará da 

Serra e no ano que vem começa seu mandato. Parabéns, Eduardo!  

Então, eu faço uso do Pequeno Expediente apenas para ressaltar esses dois pontos 

aqui.  

Obrigado, Presidente. 

A SRª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Eu gostaria... Nós já encerramos, eu 

era a última inscrita.  

O Presidente Botelho está terminando de despachar aqui atrás, mas eu queria 

deixar registrado aos colegas a satisfação de estar de volta a Casa, junto de vocês. 

Quero dizer a vocês que mudei muito a minha opinião sobre as dificuldades da 

mulher na política. Talvez o nosso maior desafio seja, de fato, conciliar a vida pública com a 

maternidade, extremamente difícil, uma luta psicológica, em certos momentos não sei quando eu 

devo estar em casa, quando eu devo estar aqui, existe um conflito profissional e pessoal quando 

você é mãe.  

Então, é claro que participar da campanha, deixando meu filho em casa, para mim 

foi muito dolorido, mas é satisfatório e eu acredito que esse seja o nosso maior obstáculo enquanto 

mulher.  

Para poder nos colocar em uma condição de igualdade, realmente temos que abrir 

mão de muita coisa e optei por continuar com a representatividade feminina, levantando as nossas 

bandeiras em todo o Estado de Mato Grosso, contribuindo com os nossos prefeitos.  

Estou extremamente satisfeita com as eleições dos nossos prefeitos e vereadores. 

Os municípios demonstraram que continuam conservadores na escolha dos seus representantes - não 

é, Deputado Dr. Eugênio, Deputado Dr. Gimenez?  

Estou muito satisfeita também com a participação dos colegas Deputados. Eu 

quero parabenizar a todos vocês aqui pelas eleições das suas lideranças no Estado de Mato Grosso 

afora. 

Todos os Deputados aqui tiveram participação nas eleições dos 141 municípios. 

Isso é muito satisfatório para a Assembleia Legislativa e demonstra que estamos no rumo certo.  
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Quero cumprimentar as 15 mulheres prefeitas eleitas. Nós tivemos 15 mulheres 

nas eleições passadas, continuamos com 15 mulheres, mas é significativa a representatividade 

feminina, um percentual de 10% no Estado, abaixo da média de 12% no Brasil, acima da média da 

nossa Assembleia Legislativa.  

Em Cuiabá elegemos duas mulheres e tivemos cidades surpresas, como a cidade 

Dom Aquino, que elegeu seis mulheres vereadoras. A maioria esmagadora da Câmara Municipal. 

Mulheres que venceram essa barreira da dificuldade da maternidade, do preconceito, do machismo, 

enfim, muito oportuno deixar isso registrado aqui.  

E quero também, Presidente Botelho, manifestar aqui o nosso apoio aos servidores 

da educação que estão aqui, Deputado Dr. Eugênio, que apoiam o PLC 36/2020, que hoje sofrem 

realmente com esse desconto, isso representa um valor de um plano de saúde, é o valor da 

medicação que está faltando lá na ponta, minha avó é professora, minha tia é professora aposentada, 

têm me cobrado muito com relação à aprovação do PLC 36.  

Registro a preocupação dos Deputados com a extinção da Empar, a grande maioria 

dos Deputados aqui não quer a extinção da Empar e quer fazer a discussão do PDV com o 

governador de Mato Grosso; e também a importância dos hospitais regionais, como registrado aqui 

pelo Deputado Paulo Araújo.  

Para o meu Pequeno Expediente de retorno era isso.  

Eu vou convidar agora o Deputado Eduardo Botelho, para assumir os trabalhos, 

para que possamos entrar na Ordem do Dia.  

Obrigada pela paciência de todos, mas hoje todos os colegas queriam fazer uso da 

fala.  

Obrigada. 

(O SR. DEPUTADO EDUARDO BOTELHO ASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Verdade.  

Bom dia a todos os Deputados e a Deputada, que participaram das eleições 

municipais, que correram atrás, defendendo seus candidatos.  

Deputado Elizeu, que foi candidato a senador. Parabéns, Elizeu, por você ter 

colocado seu nome, tido a coragem de fazer o enfrentamento!  

Deputado Valdir Barranco, também foi candidato a senador, teve uma votação 

muito boa.  

Deputado Xuxu, que participou da eleição municipal.  

Enfim, todos vocês que lutaram, que tiveram vitórias. Eu acho que no final na 

democracia todos saem vitoriosos.  

Cumprimento aqui nosso baluarte da política, nosso ex-governador, ex-senador, 

deputado federal Carlos Bezerra, que está nos visitando.  

Enfim, cumprimento todos que estão nos assistindo das galerias, pela TV 

Assembleia, pela Rádio Assembleia.  

Nós estamos retornando ao trabalho.  

Quero agradecer ao Deputado Henrique e a todos do movimento em defesa da 

causa negra. Ele me mandou esta camisa aqui - olhem a camisa.  

(O PRESIDENTE EDUARDO BOTELHO MOSTRA A CAMISA.). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Vidas negras importam. 

Importam, e muito, para nós.  

Então, eu quero dar nosso total apoio, Henrique, a todos vocês que têm essa luta, 

essa militância.  
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Parabenizo a todos os negros do Brasil, sexta-feira é o dia da Consciência Negra, e 

isso é muito importante para nós aproveitarmos para fazer uma reflexão sobre tudo o que aconteceu 

neste País e tudo o que está acontecendo.  

Vamos, então, para as Sessões.  

Vamos ter uma Sessão talvez um pouco mais longa hoje, porque o Deputado Paulo 

Araújo pediu para não abrir o Pequeno Expediente, mas estamos voltando e todo mundo quer fazer 

uma fala, não é, Deputado? Então, tivemos que abrir esse espaço para todos falarem, todos fazerem 

a sua manifestação aqui e acho que foi muito bom, Paulo. Vamos atrasar um pouco, mas era 

importante para todos os Deputados.  

 

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sess

aoPlenaria=7863&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dat

aFinal=&search=). 

 

ORDEM DO DIA 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Então, começando a Ordem do 

Dia. 

Indicações apresentadas pelo Deputado Dr. Eugênio, pelo Deputado Thiago Silva, 

pelo Deputado Dr. Gimenez, pelo Deputado Max Russi, pelo Deputado João Batista do Sindspen, 

pelo Deputado Wilson Santos, pela Deputada Janaina Riva, pelo Deputado Dilmar Dal Bosco, pelo 

Deputado Eduardo Botelho.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Mais indicações apresentadas pelo Deputado Faissal, pelo Deputado Delegado 

Claudinei, pelo Deputado Ulysses Moraes, pelo Deputado professor Henrique Lopes do Sintep.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Mais indicações apresentadas pela Comissão de Segurança Pública e Comunitária 

e pelo Deputado artilheiro Silvio Fávero.  

Apresentou bastante indicação.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Eu quero pedir aqui para...  

Temos a discussão sobre a volta dos trabalhos presenciais e sobre a abertura da 

Assembleia Legislativa.  

Eu quero que a Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social faça uma 

análise disso, vou encaminhar para a vocês e nos deem um parecer, se temos condições de voltar ou 

não. Temos essa preocupação, o número de casos voltou a crescer, então, vocês que estão ligados, 

que estão acompanhando isso, a Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social, que tem 

participado muito, estou encaminhando para vocês, uma solicitação para vocês fazerem uma análise 

de tudo isso, para nos apresentar, para tomarmos uma decisão. Ok?  

Moções de Aplausos, apresentadas pelo Deputado Paulo Araújo, pelo Deputado 

Ulysses Moraes, pelo Deputado João Batista do Sindspen e pelo Deputado Dilmar Dal Bosco.  
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Moções de Aplausos também apresentada pelo Deputado Sebastião Rezende, pelo 

Deputado Eduardo Botelho, pelo Deputado Delegado Claudinei, pelo Deputado Thiago Silva, 

Deputada Janaina Riva, Deputado Carlos Avallone e pelo Deputado Valmir Moretto.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Moções de Pesar apresentadas pelo Deputado Wilson Santos, pelo Deputado 

Carlos Avallone, pelo Deputado João Batista do Sindspen, pelo falecimento do jogador de futebol, 

ex-jogador, craque aqui, Wilson, na década de 70 e ainda 80. Fez sucesso aqui o Luiz Carlos Beleza.  

Então, essa Moção de Pesar pelo falecimento dele aos 69 anos, essa homenagem 

de todos os Deputados da Assembleia Legislativa para esse craque do futebol mato-grossense.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Também aqui do Deputado Eduardo Botelho, do Deputado artilheiro Silvio 

Fávero, do Deputado João Batista do Sindspen, Moção de Pesar pelo falecimento do ex-deputado 

estadual, ex-deputado federal, ex-secretário de Estado, e estava atualmente como funcionário da 

Assembleia Legislativa, estava ocupando um cargo de superintendência aqui na Assembleia, o ex-

deputado Ricardo Corrêa.  

Morreu, infelizmente, vítima de Covid-19, fez todos os tratamentos, foi para São 

Paulo, mas, infelizmente, veio a falecer. Era uma pessoa muito querida, parece-me que o Deputado 

Wilson Santos conhece mais, mas parece que era originário da região do Araguaia, Barra do Garças, 

por ali - não era, Wilson? Deputado Ricardo Corrêa. Mas a atuação política dele começou em Barra 

do Garças, então.  

Peço para o Deputado Wilson fazer um resuminho, porque ele é bem melhor de 

história do que o Presidente. 

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, colegas Deputados.  

Junto com vários colegas, apresentamos essa Moção de Pesar aos familiares e 

amigos desse ex-colega, ex-membro titular deste parlamento, Ricardo José Santa Cecília Corrêa. Ele 

era mineiro de Uberlândia, empresário, chegou a Barra do Garças, montou uma empresa na área de 

venda de máquinas de patrol, de máquinas agrícolas de tratores.  

Foi muito bem-sucedido no campo empresarial e de uma facilidade enorme para 

falar, de uma habilidade maior ainda para relacionar-se, acabou sendo candidato a Deputado 

Estadual em 78, venceu as eleições, foi Deputado Estadual naquela primeira legislatura pós-criação 

de Mato Grosso do Sul; depois foi reeleito em 82, foi secretário de Estado de duas pastas, de 

Indústria, Comércio, Turismo e Mineração e depois de Viação e Obras Públicas, no governo Júlio 

Campos; depois disputou a Câmara Federal, foi suplente, assumiu um período, disputou o Senado e, 

mais recentemente, estava presidindo o FAP aqui na Assembleia Legislativa. Ele era servidor aqui 

da Casa, era o diretor geral, presidente do Fundo de Assistência Parlamentar e frequentava 

diariamente aqui.  

Nos últimos sete, oito anos, ele criou um grupo de amigos, chamado Diva, que 

nasceu de caminhantes e corredores do Parque Mãe Bonifácia. Ele conseguiu colocar nesse grupo, 

Presidente, pessoas completamente distintas e antagônicas: o ex-governador Júlio Campos, Carlos 

Nascimento, Blairo Maggi, Maurício Tonhá, Loirton, o advogado André, um grupo de mais de 50 

pessoas, Paschoal Santolo, que se reúnem todos os dias para fazer caminhadas no Parque Mãe 

Bonifácia.  

Então, queremos estender, em nome do Presidente Eduardo Botelho, os nossos 

profundos sentimentos à família do ex-colega, porque um dia também estaremos lendo a Moção de 

Pesar aos familiares do Deputado Ulysses Moraes, do Deputado Sargento Elizeu Nascimento, do 
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Deputado Lúdio Frank Cabral, porque todos nós um dia faleceremos, então, nada mais justo do que 

este Parlamento onde passamos um dia possa, talvez, de forma muito longínqua, lembrar dos 

trabalhos que fizemos. É importante.  

Encerro com uma frase que existia em Cuiabá, dramática, e que, graças a Deus, 

desapareceu: em Cuiabá, quem morre, morre duas vezes, uma de morte biológica e a outra de 

esquecimento.  

Que a nossa legislatura não se esqueça daqueles que ajudaram, de maneira direta e 

indireta, a construir Mato Grosso.  

Ricardo Corrêa foi um dos construtores de Mato Grosso, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Muito bem, Deputado Wilson. 

Muito bom, muito bem. Isso mesmo. (APLAUSOS) 

Vamos nos lembrar das pessoas que foram importantes dentro do Estado.  

Então, encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam como 

estão. Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Moção de Pesar, apresentada pelo Deputado Wilson Santos, pelo Deputado João 

Batista do Sindispen, pelo Deputado Eduardo Botelho, pelo Deputado Silvio Fávero, também pelo 

falecimento do vereador de Santo Antônio de Leverger, Ugo da Conceição Padilha, que também foi 

um grande amigo nosso. Conheci o Ugo eu era da CEMAT e fazíamos muitos trabalhos juntos, 

eletrificação rural, extensão de rede na região, e ele sempre estava comigo. Formei também uma 

grande amizade com ele, era uma pessoa muito querida, cuiabano, como nós mesmo, bem cuiabano 

de Santo Antônio, muito querido, gostava muito de festa.  

O Deputado Wilson Santos, talvez, possa também falar alguma coisa melhor sobre 

o professor Ugo Padilha, pai, vamos ressaltar, pai do Deputado Allan Kardec. 

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, atendendo sua convocação, o 

professor Ugo Padilha, santo-antoniense de chapa e cruz, conquistou todos que cruzaram seu 

caminho pela humildade, sua educação refinada e sua capacidade extraordinária de ouvir as pessoas.  

Eu não sei por que Ugo nunca foi prefeito de Santo Antônio de Leverger. Essa é 

uma pergunta que me fiz quando fui ao seu velório em Santo Antônio de Leverger. Uma figura 

refinadíssima, escolheu desde cedo a profissão de mestre em educação física, que era uma coisa 

muito rara nos anos 50 e 60, tornou-se professor, um dos primeiros professores de educação física 

do Estado. Trabalhou na Escola Técnica, sob o comando do saudoso Coronel Estevão Torquato da 

Silva, sob o comando da saudosa professora Edna Albuquerque Affi, sob o comando do Coronel 

Octayde Jorge da Silva, uma geração de homens e mulheres extraordinários – extraordinários! - que 

bebemos dessas águas e navegamos nessas águas, Deputado Botelho.  

Muita gente não sabe sua origem, o senhor veio conhecer a cidade com 14 anos de 

idade, o senhor veio ser alfabetizado com quase 15 anos de idade, uma vida pobre, sofrida, 

dormindo numa cama com dois, três irmãos, cama de capim, colchão de capim, feirante, que Vossa 

Excelência foi, vendedor de jornais, como eu fui, e depois fomos doutrinados por essa geração de 

Torquato da Silva, de Octayde Jorge da Silva, de Edna Affi. Essa foi a gente que nos ajudou a 

completar o nosso caráter. E Ugo estava lá, nosso professor de educação física, junto com o Nato, o 

Puzinho, aquela geração de homens e mulheres maravilhosas da escola técnica.  

Então, vai, professor, vai, querido mestre, pai do Deputado Allan Kardec, que está 

se tornando um habilidoso. Todo dia eu fico vendo uma construção nova partidária que o Allan 

Kardec participa: construiu uma aliança lá em Santo Antônio de Leverger, venceu as eleições; 

construiu uma aliança em três semanas em Chapada dos Guimarães e venceu as eleições.  

Só espero que ele fique neutro aqui em Cuiabá, pelo menos neutro. Não inventa de 

pôr a sua inteligência nessa arquitetura partidária que o Allan tem se notabilizado nos últimos 
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tempos. Tem se notabilizado como um interessante de gente partidário, levando a sua agremiação a 

construções interessantes que resultam em vitórias, ampliando o número de prefeitos, prefeitas e 

vereadores e vereadoras de Mato Grosso.  

Então, professor Ugo Padilha, grande abraço, querido. Obrigado pelos seus 

ensinamentos. Era vereador, era Presidente do Parlamento Municipal de Santo Antônio de Leverger.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok. Obrigado, Deputado 

Wilson.  

Ressalto aqui que o Ugo Padilha também foi vítima da Covid-19.  

Encerrada as discussões, em votação. Os que aprovam permaneçam como estão. 

Aprovada, vai ao Expediente.  

Moções de Pesar, apresentadas pelo Deputado Valmir Moretto e pelo Deputado 

Wilson Santos, pelo falecimento do Comandante Renato de Oliveira Souza.  

Em discussão...  

Esse Coronel Renato é aquele que foi comandante da polícia, Wilson? Não? É da 

Força Nacional. Estava aqui combatendo os incêndios e teve aquele acidente de helicóptero.  

Então, encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam como 

estão. Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Moções de Pesar, apresentadas pelo Deputado artilheiro Silvio Fávero, pelo 

falecimento do senhor Rudimar Luft; Deputado Wilson Santos, pelo falecimento de Anna Augusta 

de Oliveira Monteiro; Deputado Wilson Santos, pelo falecimento da ex-deputada Vilma Moreira; do 

Deputado Sebastião Rezende, ao falecimento do Bispo Abigail Carlos de Almeida; também do 

Deputado Valmir Moretto, pelo falecimento do doutor Leonardo Mateus Janeri Barbosa; do 

Deputado Sebastião Rezende, pelo falecimento da professora Eva Mariusa de Camargo.  

Então, em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam como estão. 

Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Requerimentos de dispensa de pauta já analisados pela Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e aprovados na Comissão de Constituição, Justiça e Redação: Projeto de Lei nº 

937/2020, Mensagem nº 146/2020, autoria do Poder Executivo, que aprova os convênios ICMS que 

relaciona, celebrados no âmbito do Conselho Nacional de Política Fazendária - Confaz, e dá outras 

providências; Projeto de Lei Complementar nº 60/2020, Mensagem nº 143/2020, autoria do Poder 

Executivo, que dispõe sobre as competências dos Agentes de Administração Fazendária – AAF, 

altera a Lei Complementar nº 98, de 17 de dezembro de 2001, e dá outras providências; Projeto de 

Lei 936/ 2020, Mensagem nº 142/2020, autoria do Poder Executivo, que cria o Programa Estadual 

de Reintegração de Pessoas Egressas do Sistema Prisional-REINSERIR; Projeto de Lei 

Complementar nº 61/2020, Mensagem nº 144/2020, autoria do Poder Executivo, que altera a Lei 

Complementar nº 79, de 13 de dezembro de 2000...  

Deputado Allan Kardec entrando aqui.  

Projeto de Lei nº 856/2020, autoria do Deputado Silvio Fávero, que modifica 

dispositivos da Lei nº 7.263, de 27 de março de 2000; Projeto de Decreto Legislativo nº 11/2020, 

autoria do Deputado Henrique Lopes do Sintep, susta os efeitos da Portaria 454/2020, da Seduc, 

publicada no Diário Oficial/MT de 04 de setembro de 2020. 

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam as dispensas 

de pauta permaneçam como estão, quem for contra se manifeste. Aprovados. Vão ao Expediente.  

Requerimentos apresentados pelo Deputado Sargento Elizeu Nascimento, pelo 

Deputado Dr. Eugênio, pelo Deputado João Batista do Sindspen e pelo Deputado Ulysses Moraes.  
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Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovados. Vão ao Expediente.  

Requerimentos apresentados pelo Deputado Carlos Avallone, pelo Deputado Paulo 

Araújo e pelo Deputado Dr. Gimenez.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovados. Vão ao Expediente. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei 937/2020, Mensagem nº 146/2020, autoria do 

Poder Executivo, que aprova os Convênios ICMS que relaciona, celebrados no âmbito do Conselho 

Nacional de Política Fazendária CONFAZ. Parecer favorável da Comissão de Fiscalização e 

Acompanhamento da Execução Orçamentária, rejeitando o Substitutivo Integral nº 01.  

Em discussão...  

Para discutir, a Deputada Janaina Riva. 

A SRª JANAINA RIVA - Senhor Presidente, eu só gostaria de ressaltar a 

importância da Mensagem nº 146/2020 no que tange a isenção do ICMS do Zolgensma, a medicação 

pró-AME-Atrofia Muscular Espinhal.  

Quero ressaltar aqui que em todos os outros Estados praticamente está se fazendo 

o mesmo, não só para o Zolgensma, que é a medicação, e só o imposto da Zolgensma, uma 

medicação que custa aproximadamente 12 milhões de reais, passa de um milhão de reais, mas estão 

fazendo para todas as medicações para o tratamento de AME, que é atrofia muscular.  

Ouvi um relato há alguns dias do deputado, ex-deputado, agora suplente de 

deputado, Valtenir Pereira, do que ele enfrentou para conseguir na justiça, no Supremo Tribunal 

Federal, uma decisão para a filha dele, que nasceu com atrofia muscular. 

O Valtenir, Moretto, demorou para descobrir.  

Ele foi descobrir, Lúdio, a filhinha dele já estava com cinco meses.  

Ele me explicou que o Zolgensma é uma nova vida para a criança, é uma nova 

oportunidade de a criança viver e ele conseguiu para sua filha e conseguiu uma decisão também 

favorável para outra criança que fazia o mesmo tratamento em Brasília com sua filha.  

Mas quantos que estão nos assistindo aqui que não têm oportunidade de ter um 

advogado ou uma defesa da defensoria que faça com que essas crianças tenham acesso à medicação.  

Então, eu quero aqui parabenizar o Estado pela sensibilidade, e dizer, Deputado 

Dilmar, para avançarmos nesses temas. Porque, por exemplo, Dilmar, uma mãe de uma criança com 

AME não tem vida profissional, ela não tem futuro profissional.  

Você sabe que é uma criança que depende dos pais - não é, Lúdio? - para tudo, 

para se alimentar, para poder fazer xixi, tomar banho, para absolutamente tudo.  

Então, tudo o que pudermos fazer para beneficiar as crianças, para beneficiar 

aqueles que sofrem de doenças como a AME, tudo que fizermos é pouco.  

Conte comigo para isso, Dilmar, e avise o governo que conte.  

Parabenizo por este projeto relevante e vamos avançar em temas que tenham mais 

relevância social, como esse tema tem, que é o tratamento da atrofia muscular.  

Obrigada, Presidente Botelho. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Para discutir, o Deputado Paulo 

Araújo.  

Depois Deputado Silvio Fávero e, para encerrar, Deputado...  

Silvio Fávero... 

O SR. SILVIO FÁVERO - Senhor Presidente, pela Ordem.  
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Eu tinha apresentado um substitutivo integral referente a este projeto, porque, 

como que é um projeto que está trazendo muita isenção de ICMS, e para que ele tenha agilidade, eu 

gostaria que fosse apreciado o substitutivo. Ok?...  

(O DEPUTADO PAULO ARAÚJO FALA FORA DO MICROFONE – INAUDÍVEL.) 

O SR. SILVIO FÁVERO - Um monte.  

Na verdade, por que eu fiz esse substitutivo?  

Esse substitutivo, Dr. Eugênio, nada mais é que para agilidade e rapidez, porque 

há pessoas que podem morrer a qualquer momento.  

O valor é muito caro, como a própria Janaina falou.  

Também ao McDonalds Feliz, que também não está ali.  

Então, o que foi, o que passou naquele momento pela minha cabeça? Fazermos um 

substitutivo integral, só nesses dois casos, para correr, dar agilidade e poderíamos, o governo depois 

mandar um projeto beneficiando os outros.  

E não estou vendo o parecer ao substitutivo integral. Então, eu gostaria... Tem que 

ser retirado de pauta esse projeto em votação, porque não foi apreciado o substitutivo integral de 

autoria do Deputado Silvio Fávero.  

Então, entendo que está prejudicada esta votação neste momento sem apreciação 

do substitutivo integral que foi protocolado nesta Casa.  

Na verdade, é só para votar com agilidade nesse caso e do McDonalds Feliz. Só 

para isso. Porque daqui a pouco começa... Aqui tem um caminhão de isenção de ICMS, vai enrolar, 

vai passar e não vai virar em nada.  

Então, vamos colocar esses dois casos, que são os mais importantes agora e o 

governador manda depois uma mensagem para apreciarmos a isenção do ICMS dos outros projetos. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Ulysses Moraes, só 

para ele... 

O SR. ULYSSES MORAES - Um bom dia aos colegas.  

Apenas para explicar a Mensagem 146/2020, que foi esmiuçada aqui convênio por 

convênio.  

É uma lista extensa, mas aqui nós conseguimos, tendo em vista a importância de 

uma das matérias, principalmente essa que trata do medicamento da atrofia muscular espinhal, 

então, tendo em vista sua importância e a agilidade que precisamos na aprovação dessa isenção, nós 

esmiuçamos todos os ICMS aqui.  

Eu acho que temos que ter pressa nisso, então, vou explicar, para quem não 

entendeu, um por um aqui, rapidamente, para falar do que é.  

Então, aqui nós temos convênio do ICMS 116, de 1998, que concede isenção de 

ICMS...  

São todos mais ou menos voltados à saúde pública, todos que estão dentro deste 

convênio estão dentro da saúde pública.  

Convênio 116, de 1998, concede isenção de ICMS às operações com 

preservativos.  

Convênio ICMS 81, de 2003, autoriza o Estado de Minas Gerais a conceder 

isenção de ICMS às operações com produto dispositivo simulador de glândula humana feminina.  

Lembrando que isso aqui não é silicone. Isso daqui é um simulador de glândula 

mamária humana que se destina a facilitar, orientar pacientes ao realizarem autoexame, enfermeiros, 

médicos e todos da área médica educativa, na detecção de ocorrências patológicas através de 

apalpação que constitui em um modelo didático, que reproduz as características intrínsecas e 

extrínsecas da mama feminina.  



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 75ª SESSÃO ORDINÁRIA (REMOTA) DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 18 DE NOVEMBRO DE 2020, ÀS 09H28MIN. 

Pág. 28 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Convênio 65, de 2020, autoriza as unidades federadas que mencionam, em razão 

do período de isolamento social por motivo de força maior decorrente da situação de emergência em 

saúde pública causada pela pandemia do novo coronavírus, ou seja, institui um programa de 

parcelamento de débitos fiscais relacionados ao ICMS no que tange ao transporte interestadual e 

intermunicipal de comunicação.  

Convênio 80, de 2020, autoriza unidades federadas a conceder isenção de ICMS 

incidente nas operações com medicamento destinado ao tratamento da atrofia muscular espinhal.  

Esta é a pauta que estamos falando, que é muito importante e por isso nós 

precisamos correr logo com esse projeto. São dois milhões de reais de imposto em um medicamento, 

basicamente.  

Convênio 86, de 2020, dispensa de juros e multas mediante parcelamento de 

débitos fiscais relacionados com o ICMS.  

Convênio 92, de 2020, reduzir a barra de cálculo de ICMS nas saídas de gás 

natural.  

Convênio 93, de 2020, conceder isenção de ICMS incidente às operações de 

produtos eletrônicos e seus componentes, realizado no âmbito do sistema de logística reversa.  

Convênio 52, de 2020, também aqui concede isenção de ICMS nas operações de 

medicamento destinado ao tratamento de atrofia muscular.  

Convênio 52, de 2020... O 150, de 2019, dispensar e reduzir juros e multa 

mediante parcelamento de débitos fiscais, relacionados também com ICMS.  

Convênio 99, de 2018, menciona ceder e conceder isenção de ICMS nas operações 

de produtos eletrônicos e seus componentes também.  

Convênio 64, de 2006, disciplina a operação de venda de veículo autopropulsado 

realizado por pessoa física que explora atividade de produtor agropecuário, ou qualquer pessoa 

jurídica com menos de 12 meses de aquisição na montadora.  

Convênio 10, de 2012, concede isenção de ICMS à operação com medicamento, 

também novamente - aqui já é para o tratamento dos portadores do vírus da AIDS.  

E convênio 18, de 1992, também fala da questão do gás natural.  

Então, vários aqui relacionados à saúde pública e outros aqui também, 

provavelmente, para baratear determinados produtos.  

Então, Presidente, como um grande... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO.). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Mais um minuto, para concluir. 

O SR. ULYSSES MORAES - Então, Presidente, como um grande liberal nesta 

Casa, sempre priorizando por menos tributação dentro do Estado de Mato Grosso, buscando cada 

vez mais desenvolvimento, lógico que sem desigualdade, sem também favorecer grandes 

monopólios, acredito que este projeto é de extrema importância, uma vez que traz temas delicados 

como essa questão da atrofia muscular.  

Muito obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok.  

Deputado Lúdio Cabral. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Senhores Deputados, vocês sabem que procuramos 

acompanhar com o máximo de rigor todos os projetos de lei encaminhados pelo Poder Executivo.  

E, Silvio, eu quero te fazer um apelo, meu companheiro, eu acho que é muito 

importante votarmos esse projeto de lei hoje, o Ulysses fez uma explanação aqui de todos os 

convênios de que ele trata, a maioria deles relacionado à saúde pública.  
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Há uma expectativa enorme, não sei se vocês receberam, mas as minhas redes 

sociais ontem foram ocupadas pela mobilização de mães, de familiares, defendendo a aprovação 

imediata dessa proposta.  

Eu conversei com o Dilmar, que é líder do governo, que é Presidente da CCJR, 

para que utilizássemos a urgência urgentíssima para hoje esgotar todos os pareceres, todas as 

votações, para que a proposta seja aprovada e encaminhada à sanção, porque depois da sanção o 

governador ainda tem que editar um decreto para poder detalhar a forma como se procederá a 

isenção desse ICMS.  

Então, é muito importante, em nome das famílias e das crianças que têm atrofia 

muscular espinhal, essa medicação tem que ser utilizada no máximo até os dois anos de vida. Então, 

quanto mais rápido ela for utilizada melhor o prognóstico para qualidade de vida dessas crianças - 

falo isso como médico.  

Então, é muito importante a aprovação dessa proposta.  

E quero a partir dela, pegando um gancho na fala da Deputada Janaina Riva, nós 

temos, senhores Deputados, outro tema aqui - viu, Dilmar, que é líder do governo - que precisamos 

resgatar, que é o direito aos servidores públicos que têm familiar deficiente.  

Há uma lei que já foi aprovada pela Assembleia Legislativa, que estabelece uma 

redução da jornada de trabalho em 50%, para que esse servidor público possa cuidar do seu familiar 

e infelizmente o atual governo não está cumprindo esta lei, com o argumento de 

inconstitucionalidade, com uma série de questionamentos, mas muitos servidores públicos têm 

filhos nas mesmas condições, nas mesmas condições que as famílias que têm criança com atrofia 

muscular espinhal, tendo que recorrer à Justiça, ingressar com mandado de segurança, ou seja, 

estender o sofrimento a um direito que já está estabelecido em lei e que o governo do Estado precisa 

cumprir.  

Então, só aproveitar este debate que estamos fazendo agora sobre a isenção de 

ICMS para o Zolgensma, para que retomemos, Dilmar, esse debate sobre a redução da jornada em 

50% para os servidores estaduais que têm familiares com deficiência e que dependam do cuidado 

desse servidor público.  

Outro debate - o colega Wilson Santos levantou esse tema no ano passado - e é um 

debate que temos que avançar nele, que é da utilização do canabidiol para tratamento de pessoas que 

têm problemas neurológicos complexos, crises convulsivas complexas, que são solucionadas... 

(TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO.). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Um minuto para concluir. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Que são tratados com muita eficiência, com muita 

eficácia, a partir de derivados da cannabis, especialmente o canabidiol.  

Nós temos que avançar nesse debate aqui na Assembleia Legislativa, no diálogo 

com a sociedade civil e com a Secretaria de Estado de Saúde. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok.  

Então, encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam como 

estão, quem for contra se manifeste. Nenhum voto contrário. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Em 1ª discussão, o Projeto de Lei Complementar nº 60/2020, Mensagem nº 

143/2020, autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre as competências dos Agentes de 

Administração Fazendária-AAF, altera a Lei Complementar nº 98, de 17 de dezembro de 2001. 

Parecer favorável da Comissão Especial. 

Em discussão...  

Ao Deputado Max Russi, para fazer a contagem dos votos.  

Deputada Janaina Riva, por favor, a senhora faz a contagem.  
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Passo para ela a contagem dos votos.  

Então, vamos à votação. Primeira votação... Primeira votação.  

(FALA FORA DO MICROFONE – INAUDÍVEL.). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Não.  

Esse projeto foi o Deputado Dilmar, como líder, que pediu sua colocação.  

Então, ele foi colocado. É o Projeto de Lei Complementar nº 60/2020. Ok?  

Então, vamos para a votação.  

Deputado Carlos Avallone.  

Deputado Carlos Avallone, como o senhor vota? 

O SR. CARLOS AVALLONE - Favorável. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Dilmar Dal Bosco.  

Falou sim?  

O Avallone votou sim.  

O Deputado Dilmar Dal Bosco, sim.  

Deputado Dr. João, ausente. Ausente. 

A SRª JANAINA RIVA - Ausente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Dr. Gimenez. Sim.  

Deputado Nininho. 

O SR. NININHO - Sim, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Paulo Araújo. 

Deputado Paulo... 

O SR. PAULO ARAÚJO - Sim. Sim. Sim. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ah, sim.  

Deputado Romoaldo Júnior. 

O SR. ROMOALDO JÚNIOR - O meu voto é sim, Presidente. Voto sim. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok.  

Deputado Sebastião Rezende. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Voto sim, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Thiago Silva. 

 O SR. THIAGO SILVA - Sim, senhor Presidente. Sim. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok. Deputado artilheiro Silvio 

Fávero.  

Deputado Ulysses Moraes. Ulisses? Sim.  

Deputado Wilson Santos. Sim.  

Deputado Delegado Claudinei. 

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Sim, Presidente. Sim. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado Sargento Elizeu 

Nascimento.  

Ok. Deputada Janaina Riva. 

A SRª JANAINA RIVA - Voto sim, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Deputado João Batista.  

Vota sim.  

Deputado Lúdio Cabral.  

Deputado Professor Allan Kardec.  

Deputado Faissal.  

Deputado Dr. Eugênio.  

Deputado Max Russi. 
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O SR. MAX RUSSI - Sim, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Sim.  

Deputado Valmir Moretto.  

Deputado Professor Henrique. Sim.  

Deputada Janaina? 

A SRª JANAINA RIVA - Presidente, nós temos: um, dois, três, quatro, cinco, seis, 

sete, oito, nove, dez, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22 Deputados favoráveis e um 

ausente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Com 22 votos favoráveis, está 

aprovado. Vai à 2ª discussão. 

A SRª JANAINA RIVA - O Deputado Dilmar só cobrou a conferência dos votos. 

É só que Vossa Excelência, Presidente, não votou, não é? Não precisa votar. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Nós temos que fazer uma 

segunda Sessão para aprovar aquele projeto do ICMS.  

Então, eu gostaria de saber o seguinte, nós temos vários projetos de Deputado, nós 

podemos tocar, fazer os projetos dos Deputados e aprovar... Fazer um intervalo para a comissão se 

reunir. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhor Presidente, pela Ordem.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Sim. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - A Comissão de Constituição, Justiça e Redação... 

Nós já nos reunimos e demos parecer.  

Quero agradecer aqui o Deputado Dr. Eugênio, o Deputado Lúdio Cabral, o 

Deputado Silvio Fávero, o Deputado Sebastião Rezende, que não está presencial, mas nós fizemos a 

reunião. Já demos o parecer tanto ao PLC 60 e também ao convênio Confaz.  

Então, se Vossa Excelência assim entender, encerrar e já abrir nova Sessão, 

podemos tocar os trabalhos já com a segunda votação, com o parecer da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação. 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok. Podemos fazer isso?  

Todos concordam?  

Então, vou declarar encerrada a Sessão e convocar Sessão Ordinária logo em 

seguida.  

Declaro encerrada esta Sessão. (LEVANTA-SE A SESSÃO) 

(PARTICIPARAM DA SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO 

ASSEMBLEIA FORTE: EDUARDO BOTELHO, DR. JOÃO, SEBASTIÃO REZENDE, 

PAULO ARAÚJO, DR. GIMENEZ, DILMAR DAL BOSCO, ROMOALDO JÚNIOR, 

NININHO, SILVIO FÁVERO, THIAGO SILVA, ULYSSES MORAES, WILSON SANTOS E 

CARLOS AVALLONE. BLOCO RESISTÊNCIA DEMOCRÁTICA: JOÃO BATISTA DO 

SINDSPEN, JANAINA RIVA, DELEGADO CLAUDINEI, PROFESSOR ALLAN KARDEC, 

SARGENTO ELIZEU NASCIMENTO E LÚDIO CABRAL. BLOCO PARLAMENTARES 

UNIDOS: MAX RUSSI, FAISSAL, DR. EUGÊNIO E VALMIR MORETTO E BLOCO 

INDEPENDENTE: HENRIQUE LOPES DO SINTEP.). 
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